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EP MADRID

Esquerra Republicana (ERC)
anunció un acuerdo con el Go-
bierno en el marco de la reforma
de las pensiones para que las mu-
jeres que se reducen su jornada
para cuidar a un hijo coticen el
100% de su horario anterior du-
rante todo el periodo de aplica-
ción de la medida.

El diputado de ERC y portavoz
de Trabajo del grupo, Jordi Sal-
vador, hizo el anuncio en rueda
de prensa en el Congreso, donde

explicó que esta modificación ve-
rá la luz previsiblemente en la re-
forma de las pensiones.

Según le garantizó el ministro
de Inclusión y Seguridad Social,
José Luis Escrivá, esta modifica-
ción se incluirá o en la tramitación
del decreto como proyecto de ley o
bien en forma de disposición adi-
cional en otra normativa.

En el marco de este acuerdo,
Salvador también apuntó que

pactó con el ministro Escrivá au-
mentar la pensión de incapaci-
dad temporal por riesgo de em-
barazo o en el periodo de lactan-
cia para trabajadoras que tam-
bién reduzcan su jornada. El di-
putado de ERC celebró el acuer-
do, que “es muy importante para
combatir la brecha de género”.

Con todo ello, Salvador ade-
lantó el voto favorable de su gru-
po a la convalidación del decreto
y agradeció el “diálogo sincero”
mantenido con Escrivá. Además,
el portavoz de Trabajo ensalzó
que en esta reforma el ministro
“haya plantado cara” a la CEOE,
que no se sumó a la reforma.

De su lado, el diputado de ERC
subrayó algunos de los elemen-
tos de la reforma con los que co-
mulga su formación, como la in-
clusión de una cuota de solidari-
dad para las rentas más altas, el
incremento del 10% en el com-
plemento de brecha de género y
la cobertura de lagunas de coti-
zación de hasta 24 meses.

“Este acuerdo es gracias a las
organizaciones de pensionistas y
sindicatos, porque si no la músi-
ca era diferente”, apostilló Salva-
dor, que aprovechó su interven-
ción para saludar a los “camara-
das” de Francia que estos días se
manifiestan por el incremento en
la edad de la jubilación.

También Bildu había anuncia-
do su voto a favor tras alcanzar
un acuerdo con el Gobierno para
incrementar progresivamente las
pensiones mínimas de viudedad
y equipararlas con las contributi-
vas de jubilación en los próximos
cuatro años.

En concreto, el acuerdo consis-
te en que las pensiones de viude-
dad aumenten en 2024 desde 40
euros al mes para las pensiones
individuales, hasta los 126 euros
más al mes en las de viudedad
con cargas. En términos porcen-
tuales, según EH Bildu, implica
un aumento del 17% para las in-
dividuales y del 30% para las de
cargo. Se trata de un aumento
progresivo en cuatro años, apli-
cando una subida mayor en el
primer año, es decir, en 2024.

Y ayer, el diputado del PDeCAT
Genís Boadella adelantó igual-
mente su apoyo al decreto ley a la
vista de que cuenta con el visto

bueno de la Unión Europea y que
es condición necesaria para reci-
bir los fondos Next Generation,
que a su juicio debe ser la priori-
dad del país.

Por el contrario, el diputado
del BNG, Néstor Rego, adelantó
en otra rueda de prensa su voto
en contra al decreto ley que con-
solida los aspectos lesivos apro-
bados por el Partido Popular y
que además se tramita de urgen-
cia, lo que en su opinión “hurta el
debate pausado y sosegado”.

El Gobierno consiguió ama-
rrar los votos necesarios para
convalidar el decreto que inclu-
ye la reforma de las pensiones,
una vez que se aseguró los apo-
yos de Esquerra Republicana
(ERC), EH Bildu, PDeCAT, Más
País y Compromís.

La promesa del Gobierno es
tramitar el decreto ley como
proyecto de ley para posibilitar
cambios.

Las mujeres
cotizarán el 100%
en jornada reducida
por cuidado de hijos

EDUARDO PARRA / EP

Isabel Rodríguez, ministra Portavoz, con José Luis Escrivá, ministro de Inclusión, ayer.

● El Gobierno se asegura unamayoría para

convalidar el decreto de las pensiones tras el

voto a favor de republicanos, Bildu y Más País

Estamodificación se
incluirá o comoproyecto
de ley o en formade
disposición adicional

El gasto en
pensiones
se dispara

La Seguridad Social destinó en
el presentemes demarzo la ci-
fra récord de 11.945,6millones
de euros al pago de pensiones
contributivas, un 10,8%más
que en igual mes de 2022, tras
su revalorización en un 8,5% pa-
ra este año, según informó ayer
el Ministerio de Inclusión, Segu-
ridad Social y Migraciones. El
gasto en pensiones superó por
primera vez en la historia los
11.000millones de euros el pa-
sadomes de enero. Ello se debe
a que, en aplicación de la refor-
ma de pensiones, éstas han su-
bido para 2023 un 8,5%, como
resultado de la inflaciónmedia
del periodo diciembre de 2021-
noviembre de 2022.
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
l área logística de Majarabi-

que, situada en suelos de La 

Rinconada y a escasos tres ki-

lómetros de Sevilla, será una 

realidad de aquí a tres años. Esos son 

los plazos que maneja la Consejería de 

Fomento, de la que depende este pro-

yecto que se licitará en el segundo se-

mestre de 2024. La fecha la confirmó 

el director gerente de la Red Logística 

de Andalucía, Onofre Sánchez, duran-

te la presentación del informe de la 

consultora Inerzia. En esta primera 

fase se urbanizarán 65 de las más de 

200 hectáreas que tiene el terreno y 

cerca de 350.000 metros cuadrados de 

parcelas de gran superficie que son las 

que más se demandan en el mercado.  

«Las obras durarán entre 18 y 20 me-

ses y ya tenemos varios operadores in-

teresados en instalarse en esta parte, 

porque el resto de parques de la pro-

vincia no tienen capacidad para el tipo 

de parcelas que están demandando», 

aclaró. Eso sitúa la inauguración de 

esta nueva área logística en torno a 

2026. Una de las principales ventajas 
para los privados es el recurso del tren 

de mercancías, que ya funciona en una 

terminal situada a escasa distancia. La 

explota el Puerto de Huelva desde 2017 

cuando se hizo con la concesión de Adif, 

un concurso público al que no quiso 

presentarse el de Sevilla.   

Desde entonces, en los muelles onu-

benses operan cinco trenes semana-

les, tres con Madrid y dos con Majara-

bique. Pero la capacidad aumentará 

con la ampliación aprobada de 550 me-

tros extra de vías. El proyecto ya está 

en trámite.  

El desarrollo del área logística sevi-

llana es un compromiso histórico que 

se ha terminado enquistando. El pro-

ceso comenzó en 2007 cuando se apro-

bó la ampliación del Centro de Trans-

portes de Sevilla a esos terrenos. La 

tramitación se dilató en exceso y no 

fue hasta 2018 cuando se obtuvo la De-

claración de Impacto Ambiental favo-

rable. En estos momentos la adminis-

tración está enfrascada en el plan es-

pecial y la redacción del proyecto de 

urbanización. Una vez concluidos, se 

podrán licitar las obras. 

La creación del área logística será 

un auténtico espaldarazo para el puer-

to onubense, que verá ampliados los 

tráficos con la actividad de las empre-

sas que se instalen allí. Eso es así por-

que su terminal ferroviaria se encuen-

tra justo al lado, lo que permitirá lle-

var el contenedor desde la fábrica has-

ta el barco en sólo una hora y media 

por tren, un servicio mucho más com-

petitivo y sostenible que el que se ofre-

ce desde la capital andaluza, que, ade-

más del transporte en camión para lle-

gar al muelle, tiene entre cinco y seis 

horas de navegación río abajo para sa-

lir al mar.  

La Autoridad Portuaria hispalense 

dejó pasar la oportunidad cuando de-

cidió no acudir al concurso de Adif para 

explotar la infraestructura. Si bien es 

cierto que tiene su propia terminal de 
tren a pie de muelle, concretamente en 

el Batán, las vías no llegan a Majarabi-

que. Para firmar la paz entre ambos 

puertos, la Junta creó un accionariado 

para la Red Logística Andaluza, de la 

que forma parte este espacio. Sevilla 

se ha hecho accionista, pero esa con-

dición tiene poca aplicación en la prác-

tica. 

Con posterioridad se ha hablado de 

la posibilidad de que cada puerto se es-

pecialice en determinados tráficos, 

aunque la comunicación entre ambos 

no suele ser fluida. Cada uno atiende 

a su negocio y Huelva apuesta por el 

primer nodo logístico del sur de Euro-

pa, tal como se promociona en su pá-

gina web. 

En conjunto, Majarabique es un es-

∑ El nuevo parque será un espaldarazo 
para el Puerto de Huelva en detrimento 
de Sevilla, que no llega con el tren 

∑ La primera fase del recinto, de 65 
hectáreas, ya tiene operadores 
interesados que negocian su entrada

E
l Puerto de Sevilla 

perdió su posición 

como el gran nodo lo-

gístico del sur de España 

cuando dejó entrar a Huel-

va en la terminal ferrovia-

ria de Majarabique. Sin las 

limitaciones de calado ni la 

pérdida de tiempo en el re-

monte del río, mover la mer-

cancía por los muelles onu-

benses resulta más renta-

ble y la oportunidad del área 

logística de Majarabique 

será el impulso definitivo. 

El Puerto sevillano tiene su 

terminal ferroviaria, pero 

poco a poco va perdiendo el 

liderazgo en el tráfico de 

contenedores.  

Desacierto

ADRIANO

La terminal ferroviaria de 

Majarabique, que explota el Puerto 

de Huelva desde enero de 2017  // 

AUTORIDAD PORTUARIA DE HUELVA

La Junta licitará 
el área logística 
de Majarabique 
a mitad de 2024

El área logística de Majarabique 
y su terminal ferroviaria, que en 
los últimos años ha sido objeto 
de polémica entre los puertos de 
Sevilla y Huelva, fue en su día el 
origen del escándalo de Mercase-
villa y a su vez de los ERE 
fraudulentos. El cambio de 
ubicación, aprobado en 2005 
para ampliar sus instalaciones, 
fue lo que dio pie a otros proyec-
tos como la escuela de hostele-
ría, que se ofreció a dos empre-
sarios hosteleros del grupo La 
Raza en enero de 2009 y que se 

iba a crear vinculada al nuevo 
mercado central.  

El intento de soborno desvela-
do por ABC paró el proyecto. Los 
planes para reubicar Mercasevi-
lla se aparcaron hasta hace tres 
años cuando el Ayuntamiento 
encargó un estudio a una 
consultora para ver cuál sería la 
mejor ubicación. De nuevo 
Majarabique entró en liza con 
otros enclaves, como la Zona de 
Actividades Logísticas del 
Puerto, el polígono de La 
Negrilla y Megapark. 

Los terrenos que siempre están  
en medio de la polémica
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pacio estratégico de 207 hectáreas, cua-

tro veces mayor que el parque aeroes-

pacial Aerópolis. El interés privado en 

la zona crece, dada la magnífica situa-

ción geográfica, situada junto a las prin-

cipales autovías de comunicación ha-

cia Madrid, Córdoba y Huelva y muy 

cercana al aeropuerto de San Pablo, 

que se ha convertido en un nodo de 

transporte aéreo de primer nivel con 

presencia de las tres grandes compa-

ñías del sector. 

La inversión total ronda los 37,5 mi-

llones de euros cofinanciados al 80 por 

ciento por el Fondo Europeo de Desa-

rrollo Regional y se estima que se ge-

nerarán 700 empleos durante la fase 

de obras y cerca de 5.000 puestos de 

trabajo directos cuando esté en explo-

tación. La puesta en funcionamiento 

de la terminal ferroviaria que llega has-

ta los muelles onubenses es también 

otra de las ventajas que, además, va en 

consonancia con los nuevos requeri-

mientos de una actividad menos con-

taminante.D
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 Javier Jiménez Marco, 
nuevo director general 
corporativo de Sesderma 

Laboratorios Sesderma acaba de 

incorporar a Javier Jiménez Marco 

como nuevo director general 

Corporativo, para liderar el 

ambicioso proceso de expansión 

internacional de la compañía, que 

acaba de abrir un nuevo Sesderma 

Skin Center en el Dubai Mall. Hasta 

ahora, Jiménez Marco ha liderado 

Lanzadera, el vivero e impulsor de 

empresas promovido por el dueño 

de Mercadona, Juan Roig.    

S. E. MADRID
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AQUÍLAPROVINCIAwww.dipusevilla.es
www.turismosevilla.org

www.prodetur.es

instagram.com/dipusevi

https://www.facebook.com/dipusevi

twitter.com@DIPUSEVI

La nueva Oficina de Información
Turística de Gelves, inaugurada el
pasado 15 de marzo por el presi-
dente de la Diputación, Fernando
Rodríguez Villalobos, junto a su al-
caldesa, Isabel Herrera, cuenta
con más de 100 m2 y está situada
en la Antigua Estación de Tran-
vías, en el centro del municipio.

Estas nuevas instalaciones gel-
veñas suponen el ejemplo más re-
ciente de inversión ya ejecutada
en infraestructuras para el im-
pulso del turismo en todo el terri-
torio provincial que está llevan-
do a cabo la Diputación, en el
marco del Plan de Reactivación
Económica y Social, Contigo, y
más concretamente, a través de
la línea 12 del Programa de Em-
pleo y Apoyo Empresarial
(PEAE), que gestiona Prodetur.

La mejora para la accesibilidad
y seguridad para el uso turístico
del Castillo de Alcalá de Guadaíra;
el acondicionamiento y puesta en
valor del Auditorio-Plaza de Toros
y su entorno, en La Algaba; la se-
ñalización o la incorporación de
las TIC en el servicio de informa-
ción turística, en Aznalcóllar, o en
la Oficina de Turismo de Camas;
mejoras en los accesos del parque
de autocaravanas y en el albergue
municipal, o equipamiento para el
Observatorio Astronómico, en Al-
madén de la Plata; acondiciona-
miento y modernización de la Ofi-
cina de Turismo de Carmona; la
ampliación y reforma del Centro
de Visitantes de la Dehesa La Ata-
laya, en Coria del Río; la creación

de una Oficina Turística Virtual,
de un área de autocaravanas o el
acondicionamiento del Castillo de
la Villa, en El Coronil; el proyecto
de cubrición del Dolmen de Los
Molares; o la señalización turísti-
ca y puesta en valor del complejo
medioambiental “El Vivero”, en
Montellano… Así, hasta un total
de 142 actuaciones son las que se
están ejecutando dentro de este
ámbito de inversión en infraes-
tructuras turísticas por toda la
geografía provincial.

“Se trata de actuaciones que vie-

nen a redundar, desde el Plan Con-
tigo, en una actividad económica
que es estratégica para el territo-
rio y que potenciarán y harán sos-
tenible esa reactivación en mate-
ria turística que se está confirman-
do desde hace unos meses”, ha de-
clarado Rodríguez Villalobos.

En total, esta línea 12 del PEAE
(infraestructura y modernización
turística), a la que se han acogido
un total de 75 municipios de la
provincia, ha destinado una inver-
sión de más de 8,2 millones y ha
generado 142 contratos vincula-

dos con la gestión de estas obras.
A este impulso a la actividad tu-

rística en la provincia a través del
Plan Contigo se suma, además, la
línea 4 del Programa de Empleo y
Apoyo Empresarial, que contem-
pla actuaciones para la dinamiza-
ción turística en el territorio. En-
marcadas en este capítulo, se han
realizado 123 contrataciones de
dinamizadores o informadores tu-
rísticos en 46 municipios sevilla-
nos. Esta línea de actuación del
PEAE cuenta con una dotación de
más de 2,6 millones.

EL PANTALÁN DE ISLA
MÍNIMA REGISTRA 34 VIAJES
Tras dos años de pandemia, el cru-
cero turístico La Belle de Cadix, de
la compañía de cruceros fluviales
CroisiEurope, recuperó en 2022 su
tradicional ruta por el Guadalqui-
vir, entre Sevilla y Cádiz, con atra-
que en el pantalán de Isla Mínima,
la infraestructura fluvial ubicada
en La Puebla del Río y que gestiona
Prodetur. Así, el pasado año fue-
ron 34 viajes de La Belle de Cadix

los que atracaron en este pantalán
de Isla Mínima, con un total de
4.461 pasajeros a bordo, unas ci-
fras muy similares a las de prepan-
demia de 2019. En cuanto a la pro-
cedencia de los viajeros, más del
50% de estos cruceristas eran pro-
cedentes de Francia, seguidos por
belgas, británicos, suizos, españo-
les y estadounidenses, aunque en
el cómputo general se registran
hasta un total de 29 nacionalida-
des distintas, de turistas que de-
sembarcaron en esta infraestruc-
tura fluvial de la provincia.

El pantalán o embarcadero flo-
tante, que pertenece a la sociedad
provincial Prodetur a través de una
concesión administrativa de la Au-
toridad Portuaria, está situado en
la margen derecha del río Guadal-
quivir, en el paraje denominado Is-
la Mínima de Escobar, en el térmi-
no municipal de La Puebla del Río.
La empresa de cruceros ha inicia-
do recientemente su actividad pa-
ra este año 2023, con una frecuen-
cia de viajes semanal, y un calen-
dario entre marzo y noviembre.

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Turismo. LaDiputación está ejecutando hasta 142 actuaciones de inversión en infraestructuras

turísticas por toda la geografía provincial. EnGelves se ha inaugurado una nuevaOficina de Turismo

M. G.

Villalobos, junto a la alcaldesa de Gelves, Isabel Herrera, en la inauguración de la Oficina de Información Turística.

El PlanContigo destina 11millones a
la reactivación turísticade la provincia
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M. Ruesga

En cuanto a las obras de la am-
pliación del Metrocentro has-
ta Nervión, el alcalde Antonio
Muñoz aseguró ayer que
avanzan para que estén con-
cluidas en verano para que se
inicie la fase de pruebas. “Los
proyectos que estamos ejecu-
tando ya no sólo diseñan la in-
fraestructura, sino que tam-
bién acometemos mejoras
ambientales y en el entorno
complementarias: es el caso
del Metrocentro y será el caso
del Tranvibús”, según aposti-
lló el regidor socialista.

En marzo de 2022 arranca-
ron unas obras que, según
agregó el primer edil, “es una
de las mayores transformacio-
nes urbanas que se han reali-
zado en la ciudad desde la
peatonalización de la Avenida
de la Constitución”.

El paso inferior desde la
avenida Ramón y Cajal hacia
San Francisco Javier, una de
las partes más difíciles en su
ejecución, está avanzando;
se están liberando progresi-

vamente tramos de acerado y
de calzada como ha ocurrido en
la zona comprendida entre Ca-
milo José Cela y Eduardo Dato;
se están ya realizando las plan-
taciones y mejoras ambientales
incorporadas al proyecto en el
marco del corredor verde que
ejecuta Emasesa junto con su
gran infraestructura de colec-
tores para prevenir inundacio-
nes; ya se pueden identificar las
primeras paradas del tranvía
que se están instalando en el
acerado, que estarán dotadas
de máquinas expendedoras y
unidades de teleindicadoras si-
guiendo el modelo que tienen
actualmente en el trazado de la
Plaza Nueva a San Bernardo, y
las dos primeras unidades que

permitirán la ampliación del
tranvía se encuentran ya en fa-
bricación con 8,3 millones de
euros de inversión.

“Estamos ante la recta final de
las obras de ampliación del tran-
vía. El entorno urbano de la ave-
nida de San Francisco Javier es-
tá cambiado por completo, con
zonas ajardinadas, plantaciones
de arbolado, más espacios peato-
nales, accesibilidad universal y
un entorno revalorizado, con
mayor dinamismo comercial y
vecinal y adaptado a una ciudad
de esta década”, concluyó el al-
calde de Sevilla, quien en su visi-
ta estuvo acompañado por el ge-
rente de Tussam, Rubén García,
y técnicos de las empresas adju-
dicatarias de las obras.

FOTOS: ANTONIO PIZARRO

Un operario trabaja en el paso inferior de Ramón y Cajal con San Francisco Javier.

Eduardo Dato ya
luce las primeras
paradas del Tranvía
● Los trabajos

avanzan para que

el servicio funcione

hasta Nervión

en septiembre

Primeras paradas instaladas en Eduardo Dato.
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ABC SEVILLA  

El alcalde de Sevilla, Antonio Mu-

ñoz, presentó ayer el proyecto mu-

nicipal para las Naves de Calatrava, 

situadas junto al Teatro Alameda y 

que durante 25 fueron cedidas a la 

Junta de Andalucía para acoger el 

Ballet Flamenco de Andalucía. Mu-

ñoz explicó que «este gran proyec-

to es el resultado de un trabajo rea-

lizado durante los últimos meses 

entre el área de Cultura, el área de 

Urbanismo y representantes del sec-
tor que han participado con sus pro-

puestas e iniciativas en el diseño de 

un espacio a su medida».  

El alcalde de Sevilla insistió en 

este asunto: «Tenemos por tanto el 

sitio, tenemos el anteproyecto, y aho-

ra estamos decididos a ejecutarlo. 

Por eso, vamos a realizar una inver-

sión de 2,3 millones de euros en dos 

fases, que podrían iniciarse a fina-

les de 2023 y continuar durante 2024 

para transformar las naves de Cala-

trava en ese centro dedicado a la 

danza y a las artes del movimiento 

que necesita Sevilla».  

Muñoz habló de varias estrate-

gias: «Estos objetivos se traducen 

en varias líneas de acción que inclu-

ye proyectos de investigación y crea-

ción en residencia que contarán con 

convocatoria pública, dotación eco-

nómica, acompañamiento artístico 

y de gestión, y exhibición del traba-

jo en el contexto de la programación 

propia del ICAS. A ello se sumarán 

proyectos en coproducción con otros 

espacios del ICAS para que sea sede 

para la residencia y ensayos de pro-

ducciones a iniciativa del Lope de 

Vega, Teatro Alameda, Factoría Cul-

tural o Turina, en su caso»,  

También indicó que «se tendrán 

en cuenta las redes de creación a 

partir de la cooperación en red con 

espacios y programas no munici-

pales, tanto de la ciudad como del 
resto del país. Habrá espacios de 

ensayo, ya que Calatrava como pro-

grama activaría espacios para en-

sayos, por convocatoria pública y 

sin dotación económica, a desarro-

llar tanto en las Naves como en otros 

espacios municipales disponibles 

en red, en especial de los centros 

culturales de distrito pero también 

podrían entrar el Espacio Santa Cla-

ra, Centro Cerámica Triana, Anti-

quarium, entre otros. El centro de 

creación dispondrá de salas para 

realizar proyectos de creación y re-

sidencias artísticas todas con linó-

leo y alguna de ellas dotada con ma-

terial para realizar residencias téc-

nicas, salas para charlas o 

conferencias, cocina, espacio de en-

cuentro y vestuarios».

Antonio Muñoz 
propone que las 
Naves de Calatrava 
sean un centro de 
creativo de danza

INVERSIÓN DE 2,3 MILLONES

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 14

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 29/03/2023

 España

 8 150 EUR (8,810 USD)

 110,27 cm² (17,7%)

 2256 EUR (2439 USD) 

S. L. SEVILLA  

La Junta de Gobierno Local aprobará 

este viernes la licitación de las obras 

de la primera fase del proyecto del Tran-

vibús para comunicar Santa Justa con 

Sevilla y Este y Torreblanca. El proyec-

to, que es un sustituto del metro, pues 

realiza el mismo recorrido en superfi-

cie, tendrá una inversión total de 23 

millones de euros, más otros ocho mi-

llones destinados a la compra de los 

vehículos eléctricos. Este anuncio se 

realizó durante la visita del alcalde a 

los trabajos de ampliación del Metro-

centro desde San Bernardo hasta Ner-

vión, que a su vez tendrán continuidad 

hasta Santa Justa en su segunda fase.  

Una vez licitado el contrato, la pre-

visión es que las obras del Tranvibús 

«puedan iniciarse antes de que acabe 

2023, de manera que para finales de 

2024 o principios de 2025 podría co-

menzar a funcionar este nuevo medio 

de transporte sostenible y de alta ca-

pacidad que mejorará significativa-

mente la conexión de Sevilla Este y To-

rreblanca con el resto de la ciudad a 

través primero del nudo intermodal 

configurado en torno a Santa Justa (fe-

rrocarril, Metrocentro, autobuses) y, 

posteriormente, y ya en una tercera 

fase, con la plaza del Duque», explicó 

el regidor.   

Muñoz prometió que «no habrá pa-

rones» porque —dice— «tenemos los 

recursos económicos». El objetivo es 

que en 15-20 minutos se llegue desde 

Torreblanca, Alcosa o Andalucía Resi-

dencial hasta Santa Justa y en 30 mi-

nutos hasta la plaza del Duque. La mi-

tad de los tiempos que se necesitan en 

estos momentos, aunque por el mis-

mo recorrido de la línea 2 de metro.

El Ayuntamiento licitará el 
nuevo carril para el tranvibús 

MOVILIDAD
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Manuel Ruesga

De Torreblanca a la plaza del Du-
que en 30 minutos. La junta de
gobierno local aprobará el vier-
nes la licitación de las obras de
la primera fase del proyecto del
Tranvibús, la que enlazará la es-
tación de trenes de Santa Justa
con Sevilla Este y Torreblanca.
Tendrá una inversión de 23 mi-
llones de euros, más ocho millo-
nes destinados a la compra de
los vehículos eléctricos. El pro-
yecto está cofinanciado con fon-
dos europeos. Este anuncio se
realizó ayer durante la visita que
el alcalde, Antonio Muñoz, rea-
lizó a los trabajos de ampliación
del Metrocentro desde San Ber-
nardo hasta Nervión.

Una vez licitadas, la previsión
es que las obras del Tranvibús
puedan iniciarse antes de que
acabe 2023, de manera que pa-
ra finales de 2024 o principios
de 2025 podría comenzar a fun-
cionar este nuevo medio de
transporte sostenible y de alta
capacidad que mejorará signifi-
cativamente la conexión de Se-

villa Este y Torreblanca (en una
segunda fase se incorporará el
Parque Alcosa) con el resto de la
ciudad a través, primero del nu-
do intermodal configurado en
torno a Santa Justa (ferrocarril,
Metrocentro, autobuses) y pos-
teriormente en una tercera fase,
con la plaza del Duque.

Para el alcalde socialista, el
desarrollo de un tranvibús (un
tranvía ligero más estrecho que

el Metrocentro y equivalente a
un bus eléctrico de alta capaci-
dad) hasta Sevilla Este era una
de sus prioridades, ya que este
sistema puede implantarse de
un modo más rápido que el que
requiere la ampliación del tran-
vía y conllevará que se acelere
la peatonalización del eje entre Recreación del Tranvibús a su paso por Sevilla Este a la altura del Palacio de Congresos y Exposiciones.

El Tranvibús unirá Torreblanca con
la plaza del Duque en 30 minutos
● El nuevo medio de transporte eléctrico entrará en funcionamiento a finales de 2024
● La frecuencia de paso será de cinco minutos y contará con un ramal hasta Alcosa

Los 12 autobuses de
piso bajo contarán
con una longitud
de ochometros
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las plazas de la Gavidia y de la
Encarnación.

“No habrá parones. Tenemos
los recursos económicos, los pro-
yectos y la convicción de que es-
ta red debe completarse y estar
en servicio en un plazo de dos
años. El objetivo es que los veci-
nos de Alcosa, Torreblanca y Se-
villa Este tengan un medio de
transporte rápido, sostenible efi-
ciente, cómodo y sin posibilidad
de sufrir atascos que le lleve has-
ta la plaza del Duque, la Plaza
Nueva, el Prado de San Sebas-
tián, Santa Justa o San Bernar-
do”, comentó Muñoz. En 15-20
minutos se llegará desde Torre-
blanca, Alcosa o Andalucía Resi-
dencial hasta Santa Justa y en 30
minutos hasta la plaza del Du-
que. La mitad de los tiempos que
se necesitan en estos momentos,
según la planificación realizada
por Tussam.

El gobierno municipal sostiene
que el parón se evitará puesto
que a la licitación de las obras en-
tre Santa Justa y Sevilla Este-To-
rreblanca hay que añadir que ya

están en redacción el ramal has-
ta el Parque Alcosa con una inver-
sión estimada en cuatro millo-
nes, y la conexión con la plaza del
Duque con 4,8 millones de euros.
“Es un proyecto que se suma a la
ampliación del Metrocentro y a
las obras del tramo Norte de la Lí-
nea 3 del Metro para ir resolvien-
do progresivamente el déficit de
infraestructuras de transporte en
nuestra ciudad”, agregó el alcal-
de socialista.

El Tranvibús tendrá en total
12,2 kilómetros distribuidos en-
tre los 8,2 kilómetros entre Sevi-
lla Este-Torreblanca-Santa Justa,
los dos kilómetros del ramal con
el Parque Alcosa y los 1,9 kilóme-
tros que enlazarán la estación de
trenes con la plaza del Duque.
Serán 14 paradas entre Sevilla

Este y Santa Justa, dos paradas
en el Parque Alcosa y cuatro ha-
cia la plaza del Duque. Los auto-
buses tendrán 22 kilómetros por
hora de velocidad comercial, el
doble que las líneas de Tussam y
la misma que el Tranvía. Por últi-
mo, serán 12 autobuses de 18
metros y completamente accesi-
bles (de piso bajo) para prestar el
servicio a Sevilla Este-Torreblan-
ca-Alcosa con una inversión de
ocho millones de euros, más
otros 12 una vez que se incorpo-
re la plaza del Duque, con 8,8 mi-
llones de presupuesto. Las plazas
ofertadas al día hasta Sevilla Es-
te serán 44.400, con 370 expedi-
ciones diarias y una frecuencia
de paso estimada en cinco minu-
tos. El proyecto de obras incluye
mejoras paisajísticas y ambienta-
les, actuándose sobre 52.572
metros cuadrados de áreas ver-
des, así como una reordenación
y mejoras de la red de carril bici
por donde transcurre, al tiempo
que se garantizan plazas de apar-
camiento para los vehículos de
residentes.

“La prioridad y la solución que
necesita Sevilla Este-Alcosa-To-
rreblanca se llama Línea 2 de
Metro. Hemos perdido muchos
años, y tengo muy claro que el
inicio de la Línea 2 no va a espe-
rar a que acabe la Línea 3. Al
igual que hemos conseguido al-
canzar el acuerdo para la Línea
3, mi objetivo es que pongamos
encima de la mesa las soluciones
adecuadas para que se actualice
de forma inmediata el trazado
de la Línea 2 y las obras puedan
ser complementarias a las de la
Línea 3. Este el siguiente reto
que tenemos como ciudad”, se-
gún abundó el alcalde antes de
dejar claro que un distrito con
más de 105.000 residentes no
puede sólo tener una Línea de
Metro, sino también otras cone-
xiones y otros sistemas de trans-
porte, de ahí la iniciativa muni-
cipal del Tranvibús y la petición
trasladada al Ministerio de
Transportes, Movilidad y Agen-
da Urbana para ampliar y mejo-
rar el servicio de la red de Cerca-
nías y avanzar en una conexión
entre Santa Justa y el aeropuer-
to de San Pablo.

Las obras incluyen
mejoras paisajísticas
y la reordenación
del carril bici
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Juan José Medina GRANADA

Un Consejo de Gobierno de altura.
Y tanto que es así. La foto de fami-
lia más alta de la historia a más de
2.600 metros de altitud en Borre-
guiles, la reunión en el edificio de
Cetursa Sierra Nevada a 2.078, y
encima en una tercera planta. La
Junta se subió no solo al techo de
Andalucía, sino de la Península
Ibérica para despedir a la “conseje-
ra granadina de Fomento”, uno de
los múltiples calificativos y cariños
que le dedicó Juanma Moreno a
Marifrán Carazo ayer por la maña-
na en su último cónclave como
miembro del Ejecutivo autonómi-
co. La consejera dice adiós para
centrarse en su carrera hacia la Al-
caldía de Granada en la que com-
petirá con el actual incumbente Pa-
co Cuenca, del PSOE, en una bata-
lla que ya comenzó sin cuartel en
marquesinas y cartelería por toda
la ciudad. El recambio de Carazo al
frente de Fomento no será, eso sí,
efectivo hasta la próxima semana.
La previsión es que el lunes presen-
te la dimisión y el mismo martes se
anuncie a la sustituta, que será
“mujer y granadina”, como expre-
só en su momento el presidente de
la Junta, y que tome posesión antes
del siguiente Consejo de Gobierno.

La rueda de prensa posterior al
Consejo fue un verdadero acto de
homenaje. Con las pistas de Sierra
Nevada al fondo y ante un sol que
castigaba como si fuera mayo, Mo-
reno y Carazo aguantaron la emo-
ción ante tanto piropo de ida y
vuelta. “Ha sido la mejor conseje-
ra de Fomento de la historia de An-
dalucía”, soltó el presidente sin
tampoco muchos preámbulos an-
tes de su comparecencia, en la que
se habló de gestión de casi cinco
años más que de los acuerdos al-
canzados en el propio Consejo. Ni
se mencionaron. “Has dejado el
listón en lo más alto”, continuó
alabando poco después, recordan-
do que “el sector nos ha pedido
que no dieras el paso” de dejar la
Consejería para presentarse a la
Alcaldía de Granada.

DOLORDECORAZÓN

“NoesfácilrenunciaraellaenelGo-
bierno, no es fácil cuando es una
personatancomprometida,eficien-
te y que ha contado con un equipo
tan sólido”, enumeró Juanma Mo-
reno ante sus consejeros en un atril
montadoenplenaplazadeAndalu-
cía de Sierra Nevada. El presidente
no escondió que “es un momento
complejo” para él, pero dijo “acep-
tar retos personales y los caminos
que quiere emprender”. “Ella ha te-

nidoclaroquesuobjetivoeramejo-
rar Granada y esa es su pasión y
compromiso”. “Es de las mejores
gestorasquehayenelGobiernoyes
undolordecorazóndesprenderme
de ella”, remató el presidente de la
Junta antes de despedirla con un
afectuoso “estaré a tu laíto” en refe-
rencia a la campaña electoral pero
también a la amistad que les une y
que se puso de manifiesto.

Y así Carazo tomó la palabra
“emocionada”, aunque conteni-
da. Solo al final de su compare-
cencia, una vez empezó a saludar
a los consejeros y a hacerse las fo-
tos de rigor dejó escapar alguna
pequeña lágrima. La congoja se
notaba en muchos de los colabo-
radores o de las personas que es-
tuvieron a su cargo estos casi cin-
co años como consejera. “Gracias
por haberme dejado elegir”, le di-
jo al presidente Moreno al referir-
se a su elección de ser candidata a
la Alcaldía de Granada, a lo que
añadió que seguirá trabajando
por Andalucía desde Granada si
acaba con el bastón de mando en
la plaza del Carmen. “Quiero ser
la primera alcaldesa de Granada”.

“No ha sido fácil”. Ese fue el re-
sumen de Carazo de su mandato
en Fomento y Vivienda ya que se
ha topado “con muchas cuestio-
nes, una pandemia y ahora una
crisis de inflación que ha afecta-

do a nuestro sector”. Por ello des-
tacó la importancia que tuvo “la
licitación de la obra pública” co-
mo “motor económico” y por los
“esfuerzos realizados por sacar
proyectos adelante”.

La rueda de prensa tras el Con-
sejo de Gobierno estuvo dedica-
da a resaltar el balance de cerca
de cinco años de gestión de Mari-
frán Carazo al frente de la Conse-
jería de Fomento. Juanma More-
no destacó la puesta en marcha

de la Lista, la Ley de Impulso pa-
ra la Sostenibilidad del Territorio
de Andalucía, como uno de los
hitos fundamentales de la grana-
dina al frente de la cartera de in-
fraestructuras, donde el tema es-
trella suelen ser los trenes. Así,
Moreno puso en valor la reciente
inauguración el lunes de la llega-
da del Metro de Málaga a la esta-
ción de Atarazanas, así como el
inicio del proyecto de la línea 3

del Metro de Sevilla, la reactiva-
ción del Tranvía de Alcalá de
Guadaíra y Jaén, la puesta en
marcha del Trambahía en Cádiz,
y del inicio “inminente” de las
obras de ampliación Sur del Me-
tro de Granada. En total, 220
nuevos proyectos durante el
mandato de Carazo.

Aun así, todo el Consejo de Go-
bierno y la comparecencia poste-
rior tuvieron un marcado carác-
ter local, granadino. Había que
vender el producto de la gestión
de Marifrán Carazo en Fomento
como aval para las elecciones
municipales del próximo mayo.
El presidente Moreno puso la ci-
fra bien a las claras: 1.490 millo-
nes de euros invertidos por la
Junta de Andalucía en la provin-
cia de Granada en los primeros
cuatro años de legislatura, a los
que según el máximo dirigente
habrá que añadir otros 1.304 en
los próximos para alcanzar los
2.795 en total en actuaciones
comprometidas. 689 fueron solo
del área de Fomento y Vivienda y
que generaron, según sus datos,
14.300 empleos.

VIVIENDA Y LISTA

Aunque quien puso más datos so-
bre la mesa fue la aún consejera
de Fomento. Destacó sobre todo
la obra de la que más se congratu-

la, la Lista, de la que destacó que
ya hay 111 mesas de trabajo en
municipios andaluces que han
“emprendido un camino más se-
guro, ágil y sencillo para tramitar
su nuevos planes generales”, y
donde incluyó Granada capital
para desbloquear el suyo después
de dos décadas. Y como retos en
vivienda fijó para la próxima con-
sejera aprovechar los fondos Next
Generation de la Unión Europea
para alcanzar el objetivo de cons-
truir hasta 10.000 VPO en Anda-
lucía después de las 3.000 edifica-
das bajo el sello de Carazo.

Carazo se marcha con la espina
clavada de no poder poner la pri-
mera piedra de las obras de am-
pliación Sur del Metro de Grana-
da, que empezarán en semanas
(estaba previsto que fuera “duran-
te este segundo trimestre del
año”), y cuya inversión es de 109
millones de euros. Al menos deja
encaminada la redacción también
del proyecto de extensión Norte
por Atarfe. Aunque también se va
con el pero de no haber manteni-
do con el Gobierno una reunión
para lo que ella siempre ha llama-
do “debatir el mapa ferroviario de
Andalucía”: “Hay que seguir exi-
giendo al Gobierno central inver-
siones en el ferrocarril en Andalu-
cía, fortalecer las Medias Distan-
cias y los Cercanías”, insistió.

Moreno dice adiós a Carazo, la consejera
de la ley de sostenibilidad del territorio
●Se despide en unConsejo deGobierno especial, celebrado enSierraNevada, para centrarse
en la carrera por la Alcaldía deGranada●El presidente alaba su capacidad de gestión

JESÚS JIMÉNEZ / PHOTOGRAPHERSSPORTS

Marifrán Carazo y Juanma Moreno en el acto en Sierra Nevada.

“Todo en orden”
en los contratos
de urgencia

La despedida de Marifrán Ca-
razo como consejera de Fo-
mento, tan emocionante para
sus protagonistas como para
quienes trabajaron con ellos,
tuvo el momento para la ac-
tualidad y para mostrar que
no todo es tan bonito como se
pinta. Asi, la polémica por los
contratos de urgencia adjudi-
cados a la empresa Barveal
tuvo respuesta en el presi-
dente de la Junta. Así, Juan-
ma Moreno, garantizó tras el
Consejo de Gobierno celebra-
do ayer que "todo está en or-
den en función de la legisla-
ción vigente" con los contra-
tos de emergencia realizados
por su Gobierno y dijo que
quien crea que no cumplen
con la ley "lo que tiene que
hacer es ir al juzgado". "Cuan-
do la cosas están en orden
cumpliendo la ley no hay nin-
gún problema”, señaló More-
no en su intervención.

Hayqueseguir exigiendo
alGobierno central
inversionesenel
ferrocarril enAndalucía”

Marifrán Carazo
Candidata a la Alcadía
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R. S.

El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, aseguró ayer que ce-
rrará sus casi dos décadas como
regidor provincial “con la abso-
luta certeza y plena satisfacción
de haberme empleado a fondo,
junto a mis alcaldes y alcalde-
sas, para que la provincia de Se-
villa sea hoy un bello, próspero
y entrañable lugar para vivir y
para visitar”.

Villalobos calificó en un en-
cuentro con Europa Press los úl-
timos casi veinte años al frente de
la presidencia como “una etapa
de firme municipalismo activo,
de reivindicación y defensa de los
pueblos de la provincia de Sevilla
y de mimo y cuido a esas localida-
des que lo tienen más difícil, por
lo alejado de la capital o por lo li-
mitado de sus recursos”.

“En todo este tiempo, la Dipu-
tación ha querido ser garante de
los derechos de todos y cada uno
de los vecinos y vecinas de esta
provincia” y de su lado ha tenido

a aquellos que sienten el com-
promiso con su gente y trabajan
por sus vecinos y vecinas para
hacer de su localidad un pueblo
todavía más pueblo, todavía
más de su gente, todavía mejor’,
continuó.

La sensación de Villalobos es
que “además de rematar bien,
hemos podido disfrutar del ca-
mino, porque el municipalismo,
si algo tiene, es esa satisfacción
plena de ver cómo tu pueblo,
ese lugar que amas como patria
chica tuya que es, avanza con
paso firme”. A partir de ahí, el
presidente desgranó los que, se-

gún él, han sido los tres bloques
principales de gestión en estas
casi dos décadas de su presiden-
cia. En primer lugar habló del
“enfoque económico, presu-
puestario y financiero que, en la
recta final, nos está permitien-
do invertir casi mil millones de
euros con carácter extraordina-
rio en nuestros municipios, por-
que esa es la cifra si contabiliza-
mos el superávit que habrá dis-
ponible del resultado de la li-
quidación del presupuesto de
2022, junto con los planes Su-
pera, Contigo y Actúa”. Recordó
así que “antes, con la crisis de

2008, llegaron nuevas restric-
ciones en el gasto público y, aun
así, no tuvimos que recurrir a
las entidades financieras. Lejos
de eso, continuamos con nues-
tra política de austeridad hasta
que, ya en 2017, el cierre de
aquel ejercicio presupuestario
supuso la eliminación definiti-
va de nuestra deuda bancaria y
ahí seguimos, no sólo con cero
euros de deuda, sino con la po-
sibilidad de poner a disposición
de los Ayuntamientos hasta ca-
si mil millones de euros con ca-
rácter extraordinario, desde
2014 hasta hoy’.

Villalobos cerrará su presidencia
tras haberse “empleado a fondo”
●Asegura que su
“mayor patrimonio”
es sentirse “alcalde
con cada alcalde o
alcaldesa que visita”

MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EP

El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos.
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un riesgo de recesión que condicio-
na el escenario económico y lo ha-
ce cada vez más adverso. Así segui-
mos observando el comporta-
miento de la inflación como factor
clave en esta transición económi-
ca. Aunque siga en alza el consumo
de los hogares, disminuya la varia-
ción de los precios en 2023 y 2024
en comparación con 2022 y un au-
mente el turismo, seguimos en
transición postpandémica.

A pesar de todo, los indicadores
económicos más relevantes de la
provincia de Sevilla muestran una
tendencia al alza después de la de-
saceleración provocada por la pan-
demia y las tensiones geopolíticas.
La creación de Sociedades Mer-
cantiles, tras la volatilidad a lo lar-
go del pasado año, presenta desde
el mes de noviembre una tenden-
cia positiva y estable situándose en
máximos con respecto a años ante-
riores. Sin embargo, la matricula-
ción de vehículos, continúa con su
tendencia a la baja desde 2018 de-
bido al incremento del precio de
los carburantes, los tipos de interés
de la financiación y el panorama
de incertidumbre económica.

El Índice de confianza empresa-
rial, que había disminuido duran-
te la primera mitad del 2022, pro-
ducto de la incertidumbre genera-
da por la invasión de Rusia a Ucra-
nia y la explosión de la inflación, se
recuperó a finales del pasado año
llegando a registros de 2018, y
nuevamente ha continuado la ten-
dencia de recuperación durante el
primer trimestre del año 2023 tan-
to en Sevilla como en Andalucía.

En el ámbito del turismo, las
pernoctaciones continúan por de-
bajo de los niveles de 2019. Tras el
repunte de los meses de verano, el
último trimestre de 2022 mostró
una disminución con respecto al
periodo estival, aun así por enci-
ma de los niveles del mismo perio-

do en el anterior año 2021. Los da-
tos de la provincia de Sevilla se
muestran en este ámbito sensible-
mente mejores que los de Andalu-
cía, recuperando fuertemente Se-
villa las pernoctaciones de turistas
internacionales.

Y la inflación, durante los meses
de diciembre y enero experimentó
una notable disminución situán-
dose en septiembre en el 9,3%
(frente al 10,9% de agosto), mien-
tras que en octubre se fijó en el
7,4%, llegando al 6,25% el pasado
mes de enero. A pesar de esta dis-
minución, la inflación sigue sien-
do el principal factor negativo de la
actual situación económica. Si
bien en el pasado año, el incremen-
to del IPC se explicaba en gran me-
dida por la subida del precio de los
productos energéticos, actualmen-
te parecen ser los alimentos y bebi-
das no alcohólicas el componente
que más contribuye a las tenden-
cias inflacionarias actuales. Y esto
no beneficia al turismo. La mode-
ración de los costes energéticos du-
rante los últimos meses explica la
disminución de la tasa del incre-
mento del IPC. Si continúa esta
tendencia, seguiremos teniendo
una inflación moderada, a no ser
que se produzcan efectos como
una espiral de precios-salarios.

Los indicadores económicos dis-
ponibles hasta el momento para
Sevilla y Andalucía registran ten-
dencias hacia un menor dinamis-
mo, lo cual es reflejo de la ralenti-
zación económica de ambas eco-
nomías. El valor para el Indicador
Sintético Trimestral de Actividad
Económica (Índice BES) se sitúa
en 94,3 para Andalucía y 97 para
Sevilla, por lo que el índice para
Andalucía y para la provincia regis-
tra un descenso sustancial, en am-
bos casos, con respecto al cuarto
trimestre. Y se acercan las eleccio-
nes municipales…

A
NDAMOS preparan-
do túnicas, mantillas,
costales… pero la eco-
nomía sigue centran-

do nuestra atención. Y la sevi-
llana aún se encuentra en una
fase de transición para recupe-
rar el nivel de actividad previo
a la crisis sanitaria continuando
con un cambio de tendencia a la
moderación en su crecimiento.
De esta manera, las estimacio-
nes expuestas en el último nú-
mero del Barómetro Económi-
co de Sevilla, que hacemos en
colaboración con el Colegio de
Economistas de Sevilla (y van
dieciséis), indican que el Pro-
ducto Interior Bruto (PIB) po-
dría crecer hasta un 1,5% en
2023, y sólo un 1,2% para
2024. Todo se ralentiza.

En el mercado laboral tam-
bién vemos un menor creci-
miento del número de ocupa-
dos para 2023 y 2024 después
de haber experimentado un
crecimiento del 6,8% en
2022. Sin embargo, el creci-
miento de los ocupados será
mayor en la provincia en com-
paración con la que se estima
a nivel nacional. Esto se debe
en gran parte a la recupera-
ción del sector turístico, que
podría mantener el paro por
debajo del horizonte del 18%
en un 16% en 2023 y al 15,2%
en 2024.

Las revisiones a la baja en los
últimos meses están sujetas a

MANUEL

ALEJANDRO

CARDENETE

5

Catedrático de
Economía de la
Universidad Loyola

SEVILLA SE RALENTIZA... EN
PLENAS ELECCIONES MUNICIPALES
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla, a tra-
vés del Área de Gobernación,
Fiestas Mayores y Área Metropo-
litana, y en coordinación con la
Subdelegación del Gobierno cen-
tral y la Junta de Andalucía, acti-
vará desde el próximo Viernes de
Dolores un dispositivo especial
de seguridad para la Semana
Santa, que estará conformado
por 1.870 agentes de la Policía
Nacional, 1.204 agentes de la
Guardia Civil y 1.055 agentes de

la Policía Local. En conjunto,
4.129 agentes de los distintos
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad
del Estado vigilarán el buen dis-
currir de esta celebración. A ellos
se añadirán los voluntarios de
Protección Civil de Sevilla.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, presidió ayer la junta lo-
cal de seguridad, reunida expre-
samente para ultimar la planifi-
cación de las jornadas entre el

Viernes de Dolores y el Domingo
de Resurrección, donde partici-
paron la subdelegada en funcio-
nes del Gobierno de España en
Sevilla, Isabel Mayo; el delegado
del Gobierno de la Junta de An-
dalucía en Sevilla, Ricardo Sán-
chez; el delegado de Goberna-
ción, Fiestas Mayores y Área Me-
tropolitana del Ayuntamiento,
Juan Carlos Cabrera; y mandos
de los cuerpos de seguridad cita-
dos y otras áreas municipales, co-
mo Movilidad y el Cecop.

Aunque haya partido de la Liga
de fútbol el Viernes Santo, el dis-
positivo especial de Semana San-
ta no se verá alterado, puesto que
su operativo de la Policía Nacio-
nal para este evento deportivo es
adicional. En concreto, para los
días de la Semana Santa, la Poli-
cía Nacional aportará 250 agen-
tes más que en 2022, proceden-
tes de todo el país. El acompaña-
miento a las hermandades estará
garantizado en todo momento.

Por parte del Área de Goberna-
ción se contará, al igual que en la
edición pasada, con el vuelo de
drones para hacer un segui-
miento a los movimientos y aglo-
meraciones de público. Su uso se
incrementará el Sábado Santo,
cuando se celebra el Santo Entie-
rro Grande. Se habilitarán más
de 30 cámaras que se visualiza-

rán desde el Cecop, con el fin de
contar con una visión permanen-
te de todos los puntos críticos del
Centro y Triana. Al igual que
otros años, habrá luces antipáni-
co y el sistema de apagado artís-
tico que solicitan algunas her-
mandades. La luz fría aumentará
en segundos para aportar sensa-
ción de seguridad.

El dispositivo estará un año
más coordinado desde el Área de
Gobernación del Ayuntamiento
de Sevilla a través del Centro de
Coordinación Operativa (Ce-
cop), que dará cobertura a las sa-
lidas, entradas y a los recorridos
de todas las hermandades de pe-
nitencia, con especial atención
este año al Santo Entierro Gran-
de del Sábado Santo.

Isabel Mayo afirmó que “lleva-

mos meses trabajando en este
dispositivo, que es un 13% más
numeroso que en años anterio-
res”. La subdelegada subrayó que
“las hermandades estarán acom-
pañadas en todo momento”. “Por
parte de la Policía Nacional se ha
hecho un trabajo magnífico para
preservar la seguridad durante
toda la semana y, especialmente,
el Viernes Santo, cuando a pesar
de la coincidencia del partido del
Sevilla FC con el Celta, el dispo-
sitivo de seguridad para las her-
mandades será igual que el del
año pasado”, aseguró.

“La seguridad de nuestra Se-
mana Santa está garantizada y,
en este sentido, he de agradecer
el esfuerzo que todos los cuerpos
policiales realizarán y la colabo-
ración permanente entre todas

las administraciones públicas pa-
ra que ello sea posible. Se trata
de un dispositivo que lleva ya va-
rios meses de trabajos previos y
años de experiencia y en cada
edición la coordinación es ma-
yor. Los servicios públicos van a
estar, una vez más, a la altura que
se merece la Semana Santa”,
aseveró Antonio Muñoz.

Por su parte, Ricardo Sánchez
ensalzó la labor del 061, 112
Emergencias y la Unidad del
Cuerpo Nacional de Policía Ads-
crita a la Junta, “esenciales para
que tengamos unas Fiestas de
Primavera que se desarrollen con
normalidad”. Sánchez destacó el
trabajo fundamental que aportan
desde la Junta los organismos y
cuerpos del Grupo de Apoyo Lo-
gístico Sanitario y de Seguridad.

La seguridad para
la Semana Santa
se refuerza con
250 policías más
● El partido de Liga que juega el Sevilla

el Viernes Santo no restará ningún

agente a las cofradías durante esas horas

ANTONIO PIZARRO

La Plaza de la Campana se encuentra cortada al tráfico desde ayer para la instalación de la carrera oficial.

El dispositivo especial
intensificará el uso de
drones para el Santo
Entierro Grande
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ABC 

SEVILLA 

Andalucía vive un momento de ace-

leración en los proyectos de energías 

renovables. Según los últimos datos 

de la Junta, la región cerró 2022 con 

1.257 nuevos megavatios (MW) de po-

tencia eléctrica verde, gracias espe-

cialmente al tirón de la tecnología fo-

tovoltaica. Esto, a su vez, puede ser 

una oportunidad para desarrollar nue-

vas industrias e infraestructuras aso-

ciadas a esta capacidad, especialmen-

te en el campo del hidrógeno (un gas 

renovable que se produce con agua y 

electricidad). Esta nueva revolución 

industrial verde es la que refleja el Es-

pecial de Transición Energética en An-

dalucía, patrocinado por Grupo Fer-

tiberia, que se presentó ayer en la casa 

de ABC de Sevilla y que se distribuye 

de manera gratuita con el periódico 

en Andalucía.  

«Estamos generando las condicio-

nes más adecuadas para captar nue-

vas industrias, atrayendo potenciales 

inversiones de grandes compañías 

como Maersk; nuestro objetivo es que 

a partir de nuestra competitividad 
energética ayudemos a situar a Anda-

lucía como uno de los grandes mo-

tores del crecimiento económico de 

España», según apuntó Ana Vielba, 

viceconsejera de Política Industrial 

y Energía de la Junta, en el acto de 

presentación de la revista.  

Sergio Arjona, viceconsejero de 

Sostenibilidad, Medio Ambiente y 

Economía Azul, aseguró que todas 

las iniciativas renovables que se han 

autorizado en la comunidad cum-

plen rigurosamente la normativa am-

biental de la administración andalu-

za, en un territorio donde la regula-

ción es más estricta y en la que «el 

30% de la superficie está protegida». 

El proceso de tramitación ha conlle-

vado una labor de estrecha colabora-

ción entre las áreas de Industria y Me-

dio Ambiente para acortar al máximo 

los plazos sin mermar ninguna de las 

garantías. 

Uno de los ejemplos de esta trans-

formación industrial lo representa 

Grupo Fertiberia. Esta compañía es 

líder en la producción de fertilizan-

tes, en cuya producción utiliza como 
materia prima el gas natural. «Esta-

mos reemplazando el consumo de este 

recurso fósil por hidrógeno verde, lo 

que nos permite ser la primera com-

pañía del sector en el mundo que ha 

anunciado que será neutra en emisio-

nes en 2035», tal como apuntó Isaac 

del Moral, director de Energía de esta 

compañía. 

Esta transformación, a su vez, per-

mite que la empresa diversifique su 

actividad. «Con el hidrógeno verde 

producimos amoniaco verde, que ade-

más de su uso para desarrollar ferti-

lizantes, es también un combustible 

muy prometedor para segmentos 

como el transporte marítimo, con lo 

cual desarrollamos productos que co-

laborarán a que otros sectores tam-

bién se descarbonicen», incidió este 

directivo. Bajo esta premisa, la com-

pañía quiere ser un líder europeo en 

el impulso al amoniaco verde y, para 

ello, lidera proyectos que sumarán 

una producción de 2,5 millones de to-

neladas anuales. 

Nuevos desafíos  

El desarrollo pleno del hidrógeno como 

vector energético debe superar toda-

vía numerosos desafíos. «Debe ser ver-

de, producirse de manera competiti-

va y constante, ya que debe respon-

der con garantías a las necesidades 

de suministro que tiene la industria», 

apuntó Francisco Montalbán, presi-
dente del Clúster Andaluz del Hidró-

geno. 

Para que este gas renovable se ge-

nere de manera eficiente «se requie-

re energía eléctrica barata, que debe 

proceder de las renovables». Dada la 

dimensión de las inversiones que re-

quieren los equipos para producir este 

hidrógeno (denominados electroliza-

dores), se necesita que «reciban al me-

nos doce horas de electricidad al día», 

lo cual no está garantizado ni por la 

fotovoltaica ni la eólica, dado que son 

fuentes de producción intermitente. 

«Se debe desarrollar el almacenamien-

to energético para asegurar el sumi-

nistro y acelerar la competitividad de 

esta tecnología». Y junto a ello, tam-

bién se necesitan clientes para ese hi-

drógeno. Los grandes proyectos han 

comenzado con compañías como Fer-

tiberia o Cepsa, porque en sus proce-

sos ya son grandes consumidores de 

hidrógeno, pero «hay que desarrollar 

un mercado con nuevos clientes en el 

ámbito de la movilidad o de la clima-

tización de edificios». Montalbán citó 

como ejemplo el sistema de abasteci-

miento de hidrógeno para la flota de 
autobuses urbanos de Barcelona que 

ha puesto en marcha Iberdrola. 

En este momento las energías lim-

pias representan el 56% de la poten-

cia instalada en Andalucía, que es la 

segunda comunidad del ranking es-

pañol en capacidad de producción. 

Ana Vielba recordó que los objetivos 

de la Consejería –con competencias 

en materia de energía, industria y mi-

nas– hasta 2026 se resumen en «ser 

la región número uno en renovables 

e instalar más de 12.000 nuevos MW 

adicionales a los 10.200 MW con los 

que ya contamos; alcanzar la cifra de 

20.000 millones de Valor Añadido Bru-

to (VAB) industrial; captar 20.000 mi-

llones de inversión y hacer crecer la 

minería metálica al menos un 20%». 

Y todo ello «acompañado con medi-

ESPECIAL DE ENERGÍA ABC

Luis Montoto, Sergio Arjona, Ana Vielba, Isaa

«Las renovables son  
una palanca para 
transformar la industria» 
∑ La Junta aspira a captar más de 20.000 

millones de euros de inversión en esta 
legislatura y elevar el peso de la 
actividad minera un 20%  

∑ La revista sobre Transición Energética 
repasa la evolución del sector y su 
potencial de futuro

ESPECIAL TRANSICIÓN ENERGÉTICA
Sevilla marzo

HACIA UNA
REVOLUCIÓN

INDUSTRIAL

VERDE

Ana Vielba 
Viceconsejera Política Industrial 

«Andalucía será la región 
número uno en producción 
renovable» 

Sergio Arjona 
Viceconsejero Medio Ambiente 

«Tenemos los objetivos de 
reducción de emisiones 
más ambiciosos» 

Isaac del Moral 
Grupo Fertiberia 

«Fertiberia es el 
‘facilitador’ del desarrollo 
del hidrógeno verde» 

Franscico Montalbán 
Clúster Andaluz del Hidrógeno 

«Tenemos que lograr que el 
hidrógeno verde se 
produzca de forma 
competitiva»
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 del Moral y Francisco Montalbán en la presentación del Especial de Energía  // ABC

das de fiscalidad y simplificación ad-

ministrativa que favorezcan la llega-

da de nuevos inversores». 

Alianza público-privada 
La consecución de los objetivos de la 

Cumbre de París, que aspira a lograr 

un mundo neutro en carbono en el 
año 2050, solo se podrán alcanzar con 

una actuación concertada del sector 

público y privado. 

Sergio Arjona recordó que el plan 

andaluz de acción por el Clima, sus-

crito en noviembre de 2021, será la 

suma de numerosas pequeñas accio-

nes desde todos los ámbitos. «Nues-

tro primer objetivo es disminuir las 

emisiones un 39% en 2030 con respec-

to al año 2005, es un 2% más del obje-

tivo del Gobierno de España, porque 

consideramos que tenemos capaci-

dad para ello». 

Las administraciones deben ser 

«catalizadores» y las grandes empre-

sas tienen que lograr que esa reali-

dad se acelere. «Estamos llevando ac-

ciones, como la herramientas de cál-

culo de huella de carbono para los 

municipios, el sello de carbono cero 

para las empresas, que debe ser un 

estímulo... Llegaremos a ser neutros 

en emisiones y vamos en la senda co-

rrecta». 

Isaac del Moral señaló que el pro-

yecto de Grupo Fertiberia en la plan-

ta que posee en Palos de la Frontera 

es el gran ejemplo de «transforma-
ción de la industria en Andalucía». 

Forma parte del Valle Andaluz del Hi-

drógeno con Cepsa y del Clúster Puer-

ta de Europa de Iberdrola y «se redu-

cirán a cero sus emisiones netas». En 

este trabajo colaborativo «se creará 

una plataforma industrial alimenta-

da por energías renovables que desa-

rrollará productos sostenibles para 

el resto de sectores, como el sector 

agrario y el transporte». 

Dentro de este proceso de creci-

miento del hidrógeno verde, Francis-

co Montalbán destacó que existe po-

tencial de desarrollar el tejido de em-

presas e ingenierías locales. Y esto 

requiere también crear profesionales 

cualificados a través de programas 

específicos en FP, que den respuesta 

a las necesidades crecientes de este 

sector.

El Especial de Transición 
Energética repasa la evolución 
de las energías renovables. El 
pasado 2022 se vivieron cifras 
históricas en ámbitos como el 
autoconsumo industrial, con 
porcentajes de crecimiento 
superiores al 100%. También se 
recoge cuáles son las tecnolo-
gías que deben crecer en el 
futuro, como la eólica marina 
flotante (donde Andalucía 
cuenta con dos zonas definidas 
por el Gobierno como de alto 
potencial) y el desarrollo del 
almacenamiento con baterías, 
cuya regulación y sistema de 
incentivos debe articularse en el 
futuro. En la entrevista que 
recoge la revista con el conseje-
ro de Política Industrial y 
Energía, Jorge Paradela, se 
subraya cómo el cambio de 
modelo energético está gene-
rando una nueva cultura de la 

cooperación. Se están trazando 
alianzas entre compañías como 
Cepsa, EDP y Fertiberia; entre 
Iberdrola (que lidera el clúster 
Puerta de Europa) y Fertiberia. 
Dentro de esta filosofía, el 
Gobierno andaluz presenta hoy 
la Alianza del Hidrógeno Verde. 
Con esta medida espera «impul-
sar una efectiva colaboración 
público-privada, capaz de dar 
respuesta a las necesidades del 
tejido productivo andaluz y los 
desafíos que debe afrontar para 
el impulso de la economía del 
hidrógeno». En este momento 
hay una quincena de proyectos 
en marcha en toda la geografía 
andaluza alrededor del hidróge-
no verde y varios de ellos 
cuentan con la calificación de 
proyectos de interés común 
europeo, lo que se traduce en un 
respaldo muy importante de la 
UE.

Se está generando una nueva cultura 
de la cooperación entre las empresas

k#c
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ABC ALCALÁ DE GUADAÍRA  

La teniente alcalde y delegada de Tu-
rismo en el Ayuntamiento de Alca-
lá de Guadaíra, Rosa Carro, ha reali-
zado una visita al Parlamento Euro-
peo en Bruselas para pedir fondos 
«de cara al turismo y a la recupera-
ción del patrimonio que los alcala-
reños no queremos perder». Así, Ca-
rro ha calificado de «urgente» la ne-
cesidad de «recuperar determinados 
elementos patrimoniales de nuestra 
ciudad». En este sentido, ha remar-
cado la importancia de «dar una so-
lución a este problema debido al es-
tado de determinados edificios sin-
gulares como la casa Ybarra, villa 
Esperanza y la antigua comisaría». 

En esta línea, la teniente alcalde 
ha calificado de «insuficientes» los 
fondos obtenidos hasta el momen-
to y así lo ha trasladado en Bruse-
las, participando en varias encuen-
tros donde ha hablado de «la ges-
tión que se hace de los fondos 
europeos en nuestra ciudad» y ha 
trasladado «la necesidad de recibir 
los fondos Next Generation más di-
rectamente a ayuntamientos, a au-
tónomos y a pequeñas empresas». 

«Esa ha sido mi petición, de cara 
a recuperar nuestro patrimonio, ne-
cesitamos estos fondos no sólo para 
rehabilitar estos edificios, también 
para hacer un apeadero en el moli-
no del Arrabal», agregó. 

De esta forma, la teniente alcal-
de ha asegurado que Alcalá de Gua-
daíra «ha quedado fuera» en varias 
de las convocatorias de estos fon-
dos Next Generation. Por este mo-
tivo, ha apuntado que «hemos con-
siderado imprescindible que en Eu-
ropa conozcan la importancia de la 
llegada de estos fondos y el proyec-
to que de ellos se deriva». 

Visita 

En cuanto a los proyectos deman-
dados por Alcalá, Carro ha destaca-
do «la recuperación de la antigua 
comisaría, la casa Ibarra y villa Es-
peranza, además del molino del 
Arrabal, así como crear un apeade-
ro para poder unir el turismo acti-
vo con el patrimonial y cultural». 
La idea, según explicó ayer, «es que 
después de realizar el paseo en ka-
yak nos bajemos en el Apeadero jun-
to al molino del Arrabal, en pleno 
barrio San Miguel, y sigamos con la 
visita al barrio, al Castillo y llegue-
mos en un paseo agradable y cómo-
do hasta el Molino de la Mina». 

Por ultimo, Carro habló de la si-
tuación en que se encuentra el río 
Guadaíra, «un acuífero que sigue 
recibiendo continuos episodios de 
contaminación». 

Alcalá de Guadaíra 
pedirá fondos a 
Bruselas para 
recuperar la casa 
Ybarra

PATRIMONIO
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R. S.

El Liceo Francés Internacional de
Sevilla ha presentado el Centro
Francés de Tecnología e Innova-
ción que construirá la Misión Lai-
ca Francesa en la Isla de la Cartu-
ja. Asimismo, el alcalde de Sevi-
lla, Antonio Muñoz, ha firmado
un acuerdo de colaboración con
el que se pretende impulsar accio-
nes conjuntas de formación, in-
novación y generación de oportu-
nidades para jóvenes sevillanos,
al tiempo que incluye acciones en

zonas con necesidad de transfor-
mación social de la ciudad.

El nuevo centro se construirá
en la parcela conocida como de
las banderas en el Parque Cientí-
fico y Tecnológico Sevillano junto
al complejo de Torre Sevilla. La
Misión Laica francesa espera que
el edificio esté terminado en sep-
tiembre de 2025. Además de al-
bergar la nueva sede del Liceo
Francés, será un proyecto dedica-
do a la innovación educativa, tec-
nológica y empresarial con alto
valor para la sociedad.

“Con este acuerdo y con el pro-
yecto que hoy se presenta, Sevi-
lla da un nuevo paso con el obje-
tivo de convertirse en una gran
capital de la innovación, el em-
prendimiento y la investigación.
Una gran capital llena de oportu-
nidades para los jóvenes y capaz
de retener talento y de atraer
proyectos e iniciativas que ven-
gan de otros puntos de España o

de ámbito internacional”, señaló
el alcalde durante el acto que se
celebró en el Caixafórum y don-
de rubricó el acuerdo con
François Perret, presidente de la
Misión Laica Francesa.

Muñoz ensalzó el proyecto, que
calificó de emblemático y singu-
lar tanto por el uso y las activida-
des que albergará como por el di-
seño que tendrá –“singular, único
y que sume dentro de la imagen
moderna de nuestra ciudad y del
Parque Científico y Tecnológico
Cartuja”–, y recordó que el proce-

so de compra de los suelos a la
Junta de Andalucía por parte del
Liceo Francés ha contado en todo
momento con la implicación del
Ayuntamiento .

“Este Centro Francés de Tecno-
logía e Innovación estará conec-
tado con el resto de grandes equi-
pamientos de la ciudad y nos per-
mitirá reforzar las posibilidades
de formación, especialización, in-
serción laboral, retención y atrac-
ción del talento y captación de
grandes proyectos”, afirmó.

François Peret, presidente de la

Misión Laica Francesa, reconoció
que la institución lleva años “pen-
sando en un gran Liceo en Sevilla,
y desde hace cinco años iniciamos
este proyecto al tomar contacto
con el alcalde. Esto que propone-
mos no es sólo un magnífico Li-
ceo, es el maridaje de la educa-
ción con la innovación, la tecno-
logía y la empresa. Para nosotros,
es un proyecto singular y pionero,
único en la Misión Laica, que será
referente y avanzadilla de nues-
tro futuro como institución edu-
cativa internacional”.

El Centro Francés
de Tecnología
e Innovación,
impulso de futuro
● El convenio

firmado con el

Ayuntamiento incluye

acciones en zonas de

transformación social M. G.

Firma del acuerdo de colaboración entre la Misión Laica francesa y el Ayuntamiento de Sevilla.
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

El Centro Francés de Tecnología e In-
novación que se ubicará en el solar de 
las banderas de la Expo 92 estará ope-
rativo a partir de septiembre de 2025, 
con el objetivo de ofrecer ese nuevo 
curso educativo «con total normali-
dad». Así lo anunciaron ayer los res-
ponsables de la Misión Laica France-
sa, institución a la que pertenece el Li-
ceo Francés Internacional, tras firmar 
un acuerdo de colaboración con el 
Ayuntamiento de Sevilla y rubricar de 
un modo simbólico con la Junta de An-
dalucía la compraventa del terreno, 
una parcela de 13.200 metros cuadra-
dos ubicada frente a la Torre Mapfre, 
tras cerrarlo el pasado mes de mayo 
por 1,7 millones de euros mediante 
enajenación directa.  

Según explicaron ayer los promo-
tores del proyecto, este nuevo centro 
será «un impulso a la transformación 
educativa de Sevilla», poniendo de ma-
nifiesto que en el entorno de la Torre 
Sevilla hay construidos y proyectados 

«varios centros culturales, universi-
tarios, la sede en la que se diseñan las 
políticas educativas, un centro de in-
novación...», y asegurando además que 
en su planteamiento ondea la «revi-
sión del concepto de educación», con 
una formación a través del multilin-
güismo, la tecnología y el espíritu em-
presarial.  

En el acto de formalización de sen-
dos acuerdos para la ejecución de la fu-
tura institución económica estuvieron 
presentes el delegado del Gobierno de 
la Junta de Andalucía en Sevilla, Ricar-
do Sánchez; la viceconsejera de Econo-
mía, Hacienda y Fondos Europeos, Ame-
lia Martínez; y el presidente de la Mi-
sión Laica Francesa, François Perret. 
Este último reconoció que en su insti-
tución llevan «cinco años trabajando 
en este proyecto singular y pionero, úni-
co en toda la red mundial de la Misión 
Laica, que será referente y avanzadilla 
de nuestro futuro como institución edu-
cativa internacional».  

Los promotores del proyecto insis-
tieron en que está concebido como «un 

espacio único y pionero en Andalucía 
que propiciará que científicos, acadé-
micos, empresarios, investigadores y 
startups compartan sus conocimien-
tos con los alumnos del colegio, gene-
rando un ecosistema innovador y tec-
nológico que contribuya al potencial 
de la Isla de la Cartuja como foco de 
empleo y excelencia». También alber-
gará un espacio de ‘coworking’ y un 
taller de fabricación digital. 

Diseño «abierto» a Sevilla 
Los responsables del estudio de arqui-
tectura ‘EnMedio’ (David Moreno y Ele-
na Vilches), ganadores del concurso 
de la nueva sede, explicaron que el Cen-
tro Francés de Tecnología e Innova-
ción tendrá como ejes «la sostenibili-
dad y el medio ambiente, el desarro-
llo urbanístico armónico de Sevilla y 
hacer accesible la tecnología a los ni-
veles menos favorecidos de nuestra 
sociedad». El proyecto de este estudio, 
referente de la arquitectura sosteni-
ble en España, creará un espacio abier-
to y «en diálogo» con el entorno y que 
propicie el «intercambio de conoci-
miento, la innovación y la investiga-
ción, haciéndolos compatibles con el 
desarrollo del modelo pedagógico úni-
co del Liceo Francés». 

El alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, ensalzó este proyecto tanto por 
el uso y las actividades que albergará 
como por el diseño que tendrá: «Sin-
gular, único y que sume dentro de la 
imagen moderna de nuestra ciudad y 
del Parque Científico y Tecnológico 
Cartuja». La viceconsejera de Hacien-
da, Economía y Fondos Europeos, 
Amelia Martínez, aseguró que la ven-
ta de la parcela «supone transformar 
un terreno baldío en un espacio de tec-
nología, innovación, excelencia, edu-
cación y conocimiento, en definitiva 
de futuro», siendo «ejemplo de que la 
colaboración público-privada da sus 
frutos». 

El Liceo Francés que 
se construirá junto a 
Torre Sevilla abrirá 
en septiembre de 2025 

∑ La compra del terreno a 
la Junta de Andalucía 
se ha cerrado por 1,7 
millones de euros

El presidente de la Misión Laica Francesa, François Peret, y el alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz  // VANESSA GÓMEZ

Este proyecto «supone 
transformar un terreno 
baldío en un espacio de 
tecnología, innovación, 
educación y conocimiento»D
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Instalaciones de Sofitec en el Polígono Logístico e Industrial de la localidad sevillana de Carmona   // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El fabricante sevillano de aeroestruc-

turas Sofitec Aero, que tiene su planta 

de fabricación en el Polígono Logísti-

co e Industrial de Carmona (Sevilla), 
se ha adjudicado en los últimos meses 

hasta 17 contratos con diferentes clien-

tes de relevancia internacional en el 

sector aeronáutico y que suman más 

de 200 millones de euros para los pró-

ximos años. José Miguel Hernández, 

director general y fundador de Sofitec, 

ha declarado a ABC que estas nuevas 

adjudicaciones «son el resultado de 

años de trabajo en búsqueda de un cre-

cimiento y posicionamiento estratégi-

co en el sector y conseguirán un alto 

impacto en la rentabilidad de la com-

pañía».  

Estos nuevos contratos se han fir-

mado con principales ‘tier 1’ mundia-

les en el sector aeroespacial, como el 

grupo americano Spirit Aerosystems, 

la francesa Airbus Atlantic, la alema-

na Deutsche Aircraft o el grupo GKN 

Aero. Los nuevos acuerdos suscritos    

para el suministro de piezas estructu-

rales en material compuesto y metáli-

co del fuselaje de aviones tan relevan-

tes como el B737 y B787 de Boeing, los 

A350, A320 y A321 de Airbus, o los Fal-

con 6X, Falcon 10X y D328eco, según 

informa Sofitec. En este sentido, la em-

presa ha iniciado ya el proceso de in-

dustrialización y en algunos casos ya 

ha comenzado la facturación de estos 

contratos. En otros acuerdos, tiene pla-

nificado entregar escalonadamente los 

primeros artículos durante el 2023. So-

fitec se ha convertido en uno de los po-

cos proveedores mundiales que cuen-

tan con la tecnología automatizada de 

encolado ‘metal-metal’. 

La compañía se ha visto favorecida 

por la reactivación del propio sector 

aeronáutico y en especial de la produc-

ción mundial del B373Max, para el que 

hace piezas, confirmándose como el 

avión que más ingresos le reportará en 

los siguientes años. De hecho, espera 

que la facturación para piezas de este 

avión alcance el 30% de las ventas de 

la compañía en 2023 y 2024. 

Sofitec alcanzó en 2022 una factu-

ración de 30,7 millones de euros, un 

50% más que el año anterior. Para este 

año prevé superar los 40 millones de 

euros, cinco millones más que antes 

del Covid. Además, la firma ha dejado 

los números rojos en los que entró con 

la pandemia y el pasado año arrojó un 
beneficio de algo más de 30.000 euros. 

La sociedad firmó en 2019 un présta-

mo de 41,5 millones de euros con la ges-

tora de fondos estadounidense Muzi-

nic, del que sólo ha hecho uso de un 

primer tramo de 31 millones de euros. 

Sofitec, nacida en 1999 como una 

ingeniería, se ha consolidado como 

empresa de alcance internacional es-

pecializada en aeroestructuras y el de-

sarrollo de soluciones integrales en 

materiales compuestos, metálicos y 

mixtos. Trabaja con los principales 

operadores del sector (Airbus, Em-

braer, Bombardier, y proveedores de 

primer nivel). Actualmente vende ac-

tualmente el mayor porcentaje de su 

producción a países como EE.UU., Ale-

mania, Francia, Portugal y Malasia, 

entre otros. 

La aeronáutica 
Sofitec logra acuerdos 
por 200 millones para 
los próximos años

∑ La empresa sevillana 
crece un 50% en 2022 y 
sale de los números 
rojos tras el Covid

Sofitec empleaba a finales del 
2021 a 267 personas, y actual-
mente tiene a 350 empleados, 
Además, prevé ampliar su 
plantilla hasta los 380 exper-
tos aeronáuticos en 2023, así 
como duplicar su volumen de 
negocio, con el fin de llegar a 
los 55 millones de euros en 
2024. Por otra parte,  sigue 
apostando también por la I+D, 
capítulo en el que invirtió 
2021 alcanzó casi los dos 
millones de euros. Asimismo, 
ha logrado importantes 
certificaciones de calidad 
respecto a Boeing para la 
fabricación de piezas de sus 
aeronaves. 

Alcanzará los 380 
trabajadores el 
próximo año
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T. Monago SEVILLA

Capital Energy, una de las empre-
sas que más está apostando por el
desarrollo renovable andaluz,
anunció ayer su primer proyecto
de hidrógeno verde en la región,
a través de su filial Quantum
Hydrogen.

Se trata de Sierra Sur, una plan-
ta que se ubicará en esta comarca
sevillana (aún está por definir el
emplazamiento concreto) y cuya
tramitación ante la Consejería de
Sostenibilidad de la Junta de An-
dalucía ha comenzado ya.

Contará, según explica Capital
Energy, con 200 megavatios de
potencia de electrolisisis en una
superficie de ocho hectáreas.
Producirá hidrógeno verde,
aproximadamente 18.000 tone-
ladas al año, pero será, sobre to-

do, una planta especializada en
la producción de uno de sus deri-
vados, el metanol. El objetivo es
llegar a producir 90.000 tonela-
das al año de este producto, equi-
valente al 15% del consumo in-
dustrial de este combustible en
España, y ofrecer servicio al
transporte marino, que tiene en
el metano a uno de los elementos
clave para su descarbonización.
Pablo Vázquez, director de Hi-
drógeno de Capital Energy, expli-
có este proyecto en la jornada El
hidrógeno verde, ¿la energía del
futuro?, organizada por Banco
Santander y la Asociación para el
Progreso de la Dirección (APD),
en la que intervinieron expertos
y líderes empresariales para re-
flexionar sobre el futuro de este
combustible.

López aseguró que Andalucía
es de las regiones de Europa que
mejores circunstancias ofrece pa-
ra producir hidrógeno verde a un
precio competitivo. Y esto es así
por la combinación en el territo-
rio de energía solar y eólica.
“Normalmente se consiguen
2.000 horas de energía al año pa-
ra alimentar el electrolizador, y
podemos llegar a 5.000 horas
usando viento y sol a la vez, lo
que nos mejora el precio. Si ade-

más tenemos un punto de inyec-
ción a la red que nos permite ar-
bitrar el precio del pool cuando
las energías eólica y solar estén
bajas, el precio final del hidróge-
no mejora aún más”.

Capital Energy estima en un
30% la reducción respecto al
precio estándar, favorecido
además por el uso de plantas
gestionadas por la propia em-
presa (tiene varias en el entor-
no). Serían, en total, 200 MW
de viento y 200 de sol los nece-
sarios para producir hidrógeno
verde y metanol, y, según ase-
gura Capital Energy, aún están

por definir qué plantas serán y
dónde estarán situadas.

Según informa la empresa, la
instalación de hidrógeno verde
en la Sierra Sur de Sevilla podría
empezar a construirse en el últi-
mo trimestre de 2024 y estar ope-
rativa a finales de 2026.

“La construcción de Sierra
Sur por parte de Quantum
Hydrogen, tanto de la planta de
hidrógeno como de las instala-
ciones renovables asociadas,
propiciaría la creación de 900
empleos durante la fase de las
obras y de 120 puestos de traba-
jo estables y cualificados duran-

te la operación y mantenimien-
to”, señala la empresa.

Pablo Vázquez, por su lado, ex-
plica más razones por las que se ha
elegido la Sierra Sur sevillana. No
solo por la posibilidad de combi-
nar eólica y solar sino también por
su cercanía al Estrecho de Gibral-
tar, lugar clave para la circulación
de buques; y por estar “en medio
del mayor olivar del mundo”.

“Es un lugar donde los futuros
residuos de la biomasa serán ges-
tionables, donde podremos reco-
ger ese C02 biogénico y, junto
con el hidrógeno, hacer combus-
tibles verdes”, señala.

Capital Energy planea una planta de
hidrógeno en la Sierra Sur de Sevilla
● La instalación se
empezaría a levantar
a finales de 2024 y
prevé llegar a 900
empleos en las obras

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Felipe Medina, Antonio Pérez, Manuel de la Cruz e Ignacio de Benito, en la jornada sobre hidrógeno verde.

Producirá 90.000
toneladas demetanol
y estará alimentada por
energía solar y eólica
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Andalucía cocina de la
tierra y a sumanera

S. V.

La nueva edición de Andalucía

Cocina ha sido presentada por
Landaluz. El libro aúna a algunos
de los mejores chefs andaluces y
a los productores más destacados
del panorama agroalimentario
de la región. Un total de 21 rece-
tas de restaurantes de Sevilla,
Cádiz, Córdoba, Málaga, Huelva
o Granada explicadas en primera
persona por sus protagonistas,
que hacen un repaso por la visión
de la gastronomía que tienen los
cocineros andaluces.

“A su manera”. Bajo este lema
llega la nueva y esperada edición
del libro Andalucía Cocina, edita-
do por la Asociación Empresarial
Alimentos de Andalucía, Landa-
luz. Una obra en la que han parti-
cipado, entre otros, cocineros de
la talla de Xanty Elías, de Finca Al-
foliz (Aljaraque, Huelva); Álvaro
Moreno, de La Marmita (Cádiz);
Paco Villar, de Terraolea (Córdo-
ba); Javier Abascal y Javier Var-
gas, de Plato Jondo (Sevilla);
Chechu González, de María de la
O (Granada) y Pablo Vega y Pablo
Domínguez, de Ménade (Caleta

de Vélez-Málaga). Junto a ellos,
el apoyo de productores tan des-
tacados como Grupo Ybarra,
Conservera de Tarifa, Bodegas Al-
vear, Hacienda Guzmán, Obando
o las IGP Garbanzo de Escacena y
Aceituna Manzanilla y Gordal de
Sevilla, entre muchos otros.

El presidente de Landaluz ha
querido agradecer la participa-
ción de los colaboradores, “por-

que sin ellos este tipo de proyec-
tos tendrían difícil ver la luz. Gra-
cias a la Fundación Caja Rural del
Sur, a la Consejería de Agricultu-
ra, Pesca, Agua y Desarrollo Rural
de la Junta de Andalucía y a Gour-
media por creer en Andalucía Co-
cina”. Además, indica, que des-
pués “de más de 30 años al frente
del sector agroalimentario de
nuestra tierra, no nos cabe duda

de que en el ADN de Landaluz va
impreso el concepto de evolu-
ción, y creemos que este libro es
una buena muestra de ello”.

La presentación de la nueva edi-
ción de Andalucía Cocina contó
con la ponencia de Periko Ortega,
chef de reComiendo (Córdoba),
quien habló sobre los sabores del
recuerdo, asegurando que Anda-
lucía “cuenta con la mejor despen-
sa de España, y seguramente del
mundo, con unos productos que
mantienen los mismos estándares
de calidad que hace décadas, pero
con una apuesta fundamental en
la innovación de nuestros alimen-
tos. Sin duda –aseguró–, esto nos
hace la vida mucho más fácil a los
cocineros para poder elaborar
propuestas gastronómicas”.

La presentación concluyó con la
intervención de la directora gene-
ral de Industrias, Innovación y Ca-
dena Agroalimentaria de la Con-
sejería de Agricultura, Pesca,
Agua y Desarrollo Rural de la Jun-
ta, Cristina de Toro, quien se enor-
gulleció “del trabajo que hacen
productores y cocineros de Anda-
lucía, llevando lo mejor del sabor
de la tierra por el mundo”. Landa-
luz, la Asociación Empresarial Ali-
mentos de Andalucía, aglutina ca-
si el 70% de la facturación total
del sector en la comunidad, lo que
pone de relieve el peso específico
con el que cuenta como patronal
empresarial agroindustrial.

●Landaluz presentó una nueva edición del

libro con recetas de 21 restaurantes de Sevilla,

Cádiz, Córdona,Málaga, Huelva oGranada

Xanty Elías o Javier
Abascal, entre los
cocineros que han
participado en la obra

M. G.

La presentación del libro contó con la degustación de productos de andaluces.
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M. MOGUER 

SEVILLA 

T
res de cada diez niños anda-

luces vive en lo que se conoce 

como una infravivienda. Son 

casas sin evacuación de aguas 

residuales, en mal estado o edificios 

con cuatro plantas o más que no cuen-

tan con un ascensor. Espacios que, se-

ñala un informe que Save the Children 

presentó ayer, afecta de manera direc-

ta «en la salud física y mental de los 

menores» y, además, «afectando a su 

crecimiento, el rendimiento o su se-

guridad».  

Es el caso de Manuela, una vecina 

de Sevilla de 45 años que vive  con un 

alquiler social al que no puede hacer 

frente y sus dos hijos. Cuenta que debe 

ahora mismo «tres facturas de luz y 

una de agua más el alquiler de este mes 

porque no me llega…  O eso o comer». 

Y explica que el baño de su casa tiene 

humedades, azulejos a punto de caer 

y la bañera «picada».  

Los hijos de Manuela no solo están 

expuestos a una casa con carencias. 

También su barrio tiene riesgos. Se-

gún datos de la fundación Infoessa (Fo-

mento de Estudios Sociales y Sociolo-

gía Aplicada), el 2,1 por ciento de las 

casas andaluzas están en entornos de-

gradados, es decir, con pocas oportu-

nidades económicas, con acceso difí-

cil a recursos y servicios públicos y ex-

Tres de cada diez menores 

andaluces viven en infraviviendas

∑ Un informe de Save the Children  señala 
que la falta de un hogar digno afecta a 
la salud y educación de los menores 

∑ En 2022 se produjeron en Andalucía 
6.252 desahucios, la mayoría de ellos en 
las provincias de Almería y Málaga, 
según el documento

Una niña enciende un fuego 

en un descampado  // ABC
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puestos a riesgos para la salud como 

drogas o basura. La cifra, destacan des-

de la fundación, es además superior a 

la media de España, que está en el 1,8 

por ciento.   

El informe de Save the Children, ti-

tulado ‘Aquí no hay quien viva: un aná-

lisis de las dificultades de las familias 

para pagar la vivienda en Andalucía’ 

ahonda en cómo viven los menores en 

Andalucía. Así, señala datos como que 

el 20 por ciento de los menores de la 

comunidad viven en casas con gote-

ras en el techo, humedad en las pare-

des, suelo o cimientos o, incluso, «po-

dredumbre en los marcos de las ven-

tanas». Esto, subrayan desde Save the 

Children, tiene un efecto directo en la 

salud de los niños.  
Tan importante como el estado de 

la vivienda es los espacios con los que 

cuenta, indica el informe. Así, que la 

casa tenga una cocina independiente 

de, al menos, cuatro metros cuadra-

dos, es un signo positivo para que el 

menor tenga cierta garantía de una 

alimentación más saludable y, además, 

de unas condiciones de seguridad ma-

yores. Sin embargo, en Andalucía hay  

niños que no cuentan con esas condi-

ciones. Esta es una situación que se 

da, sobre todo, en Málaga, donde el in-

forme de Save the Children señala que 

un siete por ciento de los hogares no 

cuentan con una cocina con condicio-

nes mínimas de seguridad y salubri-

dad. Le siguen Cádiz y Almería.  

Además, el informe indica que el es-

pacio del que se dispone en casa tiene 

un impacto también en los niños. A 

menos metros cuadrados por habitan-

te de la casa, más altos son los indica-

dores de hiperactividad o agresividad 

en los menores. Además, esta cuestión 

afecta también al desempeño escolar. 

Según el documento presentado ayer, 

en Andalucía hay un 4,6 por ciento de 

hogares donde los niños cuentan con 

menos de 15 metros cuadrados en su 

casa, espacio mínimo para un normal 

desarrollo del menor, cifra «mayor que 

la media española» según Save the 

Children.  

Desahucios en Andalucía 

En 2022 la comunidad registró 6.252 

desahucios. Según datos de la ONU, 

entre el 70 y el 80 por ciento de ellos 

tenían como protagonistas a familias 

con hijos menores a su cargo. Así, en 

unos 4.700 lanzamientos durante el 

año pasado hubo niños afectados. Eso 

pese a que, señalan en Save the Chil-

dren, la presencia de menores es una 

causa de suspensión de la medida.  

En todo caso, son Almería, Málaga 

y Granada las provincias donde más 

desahucios se ejecutaron el año pasa-

do. Donde menos, en Sevilla y Córdo-

ba. En el informe de Save the Children 

relacionan esta realidad con el alto nú-

mero de familias que en Andalucía pa-

gan «un porcentaje demasiado alto de 

sus ingresos, más del 30 por ciento, al 

pago de la vivienda». Son, según el in-
forme, un 20 por ciento de las familias 

de la comunidad.  

Según el informe de Save the Chil-

dren, Andalucía cuenta con un parque 

de 94.000 viviendas públicas, la terce-

ra cifra más alta de todas las comuni-

dades, reconoce el documento. Sin em-

bargo, afea, la media por habitante está 

«lejos de la media europea».  

Frente a esta realidad, destacan en 

Save the Children, el Gobierno anda-

luz ha invertido 555 millones de euros 

en políticas de vivienda solo en 2022. 

A eso se suman iniciativas de la Con-

sejería de Igualdad como la Renta Mi-

nina Social de Andalucía, cuya cuan-

tía ha aumentado el Ejecutivo de Juan-

ma Moreno en un 45 por ciento de 

media. En total, esta ayuda llega a unas 

6.500 familias al mes.  

A eso se suman las ayudas econó-

micas familiares, «unos fondos que se 

transfieren a ayuntamientos de más 

de 20.000 habitantes», señalan desde 

el departamento que dirige Loles Ló-

pez y que solo este año tiene un pre-

supuesto de 15 millones de euros. De 

esta iniciativa se benefician 30.000 fa-

milias y unos 45.000 niños. 

Los niños que viven en 
espacios muy pequeños 
tienen mayor tendencia a 
la agresividad 

En 2022 la Junta invirtió 
555 millones en políticas de 
vivienda asequibles para 
los andaluces

Desahucios por alquiler e hipotecas en Andalucía

Fuente: Save the Children en base a Observatorio de Vivienda y Suelo 2020

Fuente: Save the Children en base a CGPJ 2022

Número de lanzamientos según el tipo de impago por cada 1.000 hogares por provincia. 2022

Ch. García / ABC SEVILLA
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Récord
histórico de
matrículas en
el primer ciclo
de infantil

R. S.

La Consejería de Desarrollo
Educativo y Formación Profe-
sional oferta para el próximo
curso 2023/24 un total de
33.767 plazas públicas del pri-
mer ciclo de Educación Infantil
(de 0 a 3 años) en la provincia
de Sevilla. El próximo día 1 de
abril se abre el plazo de solici-
tud de plazas para el alumnado
que se escolariza en esta etapa
no obligatoria por primera vez,
y que concluirá el 2 de mayo.

Sevilla ha superado en este
curso 22-23 su récord histórico
de matriculaciones en el pri-
mer ciclo de infantil, con
26.034 niñas y niños escolari-
zados a 15 de marzo, cifra que,
según las previsiones, seguirá
en aumento cuando aún faltan
meses como el de mayo en el
que habitualmente se produce
un pico de escolarización. Tras
el procedimiento de adhesión
al programa de ayudas a las fa-
milias de la Junta de Andalu-
cía, son 13 los nuevos centros
que se han incorporado a la red
de Sevilla, con lo que serán un
total de 609 para el curso
2023/24, incluyendo escuelas
tanto de titularidad pública co-
mo escuelas infantiles y centros
de educación infantil privados
adheridos al Programa de ayu-
das a las familias.
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

Comprar una casa es algo que un es-

pañol hace al menos una vez en la vida. 

Juan Carlos Martínez Martínez, el ma-

rido de la ya exdirectora de la Guardia 

Civil María Gámez, lo hizo hasta tres 

veces en apenas cuatro años. Entre 

2009 y 2012, en plena crisis financiera 

tras el pinchazo de la burbuja inmobi-

liaria, el empresario acudió a un nota-

rio para firmar la escritura de compra-

venta de tres inmuebles valorados en 

1.022.000 euros, dos de los cuales fue-

ron adquiridos al 50 por ciento por el 

matrimonio. El incremento patrimo-

nial coincidió con la última etapa de 

Martínez como cargo de confianza en 

el Gobierno de José Luis Rodríguez Za-

patero y asesor de la Junta de Andalu-

cía y con su salto a la empresa priva-

da. Gámez dimitió la pasada semana 

como máxima responsable del Insti-

tuto Armado después de que un juez 

imputara a su marido por supuestos 

delitos de prevaricación, malversación 

y blanqueo de capitales. Se le investi-

ga por haber recibido dinero público a 

través de otra sociedad creada por su 

hermano Bienvenido Martínez, que ha-

bía sido directivo de los organismos 

autonómicos que repartían las ayudas.  

El marido de la exdirectora del Ins-

tituto Armado envió un escrito el 2 de 

marzo de 2022 al juez José Ignacio Vi-

laplana, quien por entonces lo inves-

tigaba en el caso Santana Motor. En su 

relato, Juan Carlos Martínez recono-

cía que, en efecto, entre 2009 y 2012 

había adquirido tres viviendas, pero 

por un valor total de 645.000 euros, in-

ferior al millón que aparecía en las es-

crituras y que recogía la Policía en un 

informe dirigido al juzgado. El espo-

so de Gámez explicó que había firma-

do tres hipotecas que sumaban 593.000 
euros, lo que demostraría que «no te-

nía capacidad económica para adqui-

rirlas», especificó. Indicó, además, que 

la segunda de las tres viviendas escri-

turadas fue vendida poco después por 

el matrimonio para comprar otra más 

grande en la misma calle.  

El 3 de marzo de 2009, dos meses 

antes de que el entonces secretario de 

Estado de Política Territorial, Gaspar 

Zarrías, lo fichara como jefe de gabi-

nete, Martínez se compró su primera 

vivienda en la calle Sainz de Baranda 

en Madrid por 260.000 euros, hipote-

cada por la misma cuantía.   

A medias con su pareja 
El siguiente inmueble, cuya propiedad 

compartía al 50 por ciento con la ya 

ex alto cargo del Ministerio del Inte-

rior, fue comprado el 29 de octubre de 

2010 en Málaga. Esta vivienda, por la 

que ambos pagaron 272.000 euros me-

diante la firma de otra hipoteca de 

266.000, fue «alquilada y vendida al 

poco tiempo por el matrimonio para 

adquirir otra mayor al haber tenido 

un hijo», detalló al juez el marido de 

María Gámez. 

La tercera casa es un amplio piso si-

tuado en la calle Pacífico de la capital 

malagueña, de titularidad comparti-

da, que les costó 490.000 euros y fue fi-

nanciado con otra hipoteca de 400.000. 

El 12 de enero de 2012, constituyó 

la consultora Job Management Liberty 

SL., que tiene su sede en el domicilio 

familiar. Ese mismo año, tanto la so-

ciedad creada por él como la de su her-

mano Bienvenido Martínez, Experien-

ce Management Group SL, recibieron 

«importantes ingresos» de empresas 

subvencionadas, que se convirtieron 

en los principales clientes de la fami-

lia. Hasta el 31 de octubre de 2009, el 

cuñado de Gámez había ocupado el 

cargo de director de Inversiones Es-

tratégicas de la agencia IDEA, conoci-

da por ser el epicentro de otro fraude, 

el caso ERE, por el que han sido con-

denados los expresidentes andaluces 

Manuel Chaves y José Antonio Griñán. 

 El Juzgado de Instrucción número 

6 de Sevilla investiga tanto a la pare-

ja de Gámez como a dos hermanos su-

yos en una causa que trata de deter-

minar el destino de los 1,36 millones 

de euros que Bienvenido Martínez in-

gresó entre 2009 y 2011, procedentes 

en su mayoría de entidades públicas. 

En el escrito al juzgado, Juan Carlos 

Martínez cargó contra el cuerpo ‘her-

mano’ de la Benemérita por incrimi-

narle en supuesto tráfico de influencias 

en la concesión de ayudas a Santana 

Motor. Acusó a la Policía de referirse a 

su «aumento patrimonial» de forma 

«tendenciosa» y con «conjeturas».  

El juez terminó archivando los car-

gos contra él en el caso Santana al no 

apreciar indicios de delito, pero proce-

só a su hermano Bienvenido, que había 

sido presidente de la factoría automo-

vilística de Linares cerrada en 2011. San-

tana fue un pozo sin fondo de ayudas 

autonómicas. La Policía cifró en casi 137 

millones de euros el dinero dilapidado 

en esta fábrica nacionalizada por la Jun-

ta en 1994, tras la marcha de Suzuki. 

El marido de María 
Gámez compró tres 
pisos por un millón de 
euros en cuatro años

∑ Recibió «importantes 
ingresos» de empresas 
subvencionadas por la  
Junta entre 2009 y 2012

María Gámez, exdirectora de la Guardia Civil, con su marido en 2015  // ABC

La Policía alertó al juez  
del «aumento patrimonial» 
registrado por el esposo de 
Gámez, quien le acusó de 
incriminarle con conjeturas 

La que fuera responsable 
del Instituto Armado 
dimitió tras la imputación 
de su pareja por blanqueo 
de capitales y malversación
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Jorge Muñoz SEVILLA

Las defensas del ex director de la
Fundación Andaluza Fondo de
Formación y Empleo (Faffe)
Fernando Villén y de la que fue-
ra directora económico-finan-
ciera Ana Valls, cuyo juicio por
el uso de tarjetas de la funda-
ción en distintos prostíbulos fue
fijado en plena campaña de las
elecciones municipales, solici-
taron a la juez Mercedes Alaya
que aplace el inicio de la vista
oral hasta después del 28 de
mayo para evitar que el proceso
sea usado “como arma política”
durante estos comicios y ade-
más se haría con una “importan-
te virulencia”.

Así lo expusieron los aboga-
dos Adolfo Cuéllar y Manuel Sa-
linero, que representan a ambos
acusados, en un escrito conjun-
to presentado en la oficina del
Tribunal del Jurado de la Au-
diencia de Sevilla, después de
que la magistrada Mercedes
Alaya dictara un auto en el que
fijaba la selección del jurado pa-
ra el 18 de mayo –a diez días de
las elecciones– y la primera se-

sión del juicio para el día si-
guiente, 19 de mayo.

En el escrito, los letrados
consideran que el señalamien-
to de este juicio en las fechas
indicadas infringe el derecho
de defensa, puesto que la vista
oral se celebraría “en plena
campaña electoral” de las elec-
ciones municipales y autonó-
micas –en algunas comunida-
des autónomas–.

“No sería necesario insistir
que en la situación política (la
realidad social) que vive nues-

tro país, este procedimiento se-
rá utilizado –dadas las peculia-
ridades de los hechos someti-
dos a enjuiciamiento– como ar-
ma política en la campaña elec-
toral y lo más probable con im-
portante virulencia. Y no es

una afirmación especulativa,
ya sucedió así en la campaña
electoral de las elecciones a la
presidencia de la Junta de An-
dalucía celebradas a finales del
año 2018”, cuando también
surgió el tema del pago en los
clubes de alterne con las tarje-
tas de la Faffe y aportan para
acreditarlo varios recortes de
publicaciones de la fecha.

Los letrados son conscientes
de que las cuestiones políticas
“no son de la incumbencia de
nuestros patrocinados y de sus
defensas pero sí lo es la afecta-
ción que pudiera tener en el Tri-
bunal del Jurado”.

En este sentido, Adolfo Cué-
llar y Manuel Salinero citan un
artículo publicado en la revista
El Derecho.com por el magistra-
do de la Sala de lo Penal del Tri-
bunal Supremo Eduardo de Po-
rres Ortiz de Urbina –“ponente
de la celebérrima sentencia del
Tribunal Supremo denominado
juicio de los ERE o procedimien-
to especifico”– sobre lo que se
entiende por juicio paralelo. “Se
entiende por juicio paralelo el
conjunto de informaciones y se-

guimiento que hacen los medios
de comunicación sociales de un
hecho sometido a investigación
o enjuiciamiento judicial efec-
tuándose una valoración ética y
jurídica de las personas implica-
das de forma que los medios de
comunicación ante la opinión
pública ejercen el papel de juez,
fiscal y abogado defensor, se-
gún los casos”.

El magistrado del Alto Tribu-
nal añadía que “hay que recono-
cer que la imparcialidad e inde-
pendencia de un Tribunal pue-
de verse condicionada o entur-
biada por campañas mediáticas
orientadas a defender una de-
terminada posición o a defen-
der intereses empresariales a
través de la publicación de noti-
cias, especialmente atractivas

para el gran público, por lo que
la publicidad, que es una garan-
tía del proceso, puede ser un po-
deroso enemigo de una justicia
independiente”.

Y concluía Eduardo de Porres
en dicho artículo que “el juez no

puede ser una persona encerra-
da en el estrecho marco de la ley
y aislada del clima social que le
rodea pero deben arbitrarse los
medios para que pueda ejercer
su trabajo con independencia y
si esto es necesario para los jue-
ces profesionales con mucho
más motivo lo es para los ciuda-
danos que integran un jurado”.

LA INFLUENCIA EN EL

JURADO POPULAR

A raíz de estas afirmaciones,
los letrados de Fernando Villén
y Ana Valls explican que en el
caso de la Faffe “no se trata de
una campaña mediática que in-
fluya en el Tribunal del Jurado,
sino una campaña política que
por su extraordinaria repercu-
sión mediática pudiera influir
en los jurados”.

Por todo ello, prosigue el es-
crito presentado a la juez Alaya,
que presidirá el jurado, “debe-
ría resultar incuestionable que
la merma de garantías constitu-
cionales para las defensas, pu-
diera producirse ante la magni-
tud de la repercusión mediática
que el asunto tendrá con un ses-
go más que evidente”.

De ahí que soliciten a la ma-
gistrada “en el legítimo ejercicio
del sagrado derecho a la defen-
sa consagrado en el artículo 24
de la Constitución Española,
que se eviten las fechas señala-
das para el enjuiciamiento y se
aplacen a un momento posterior
a la celebración de las eleccio-
nes municipales y autonómicas,
cuando más convenga a la satu-
rada agenda judicial (teniendo
en cuenta la preferencia del se-
ñalamiento de juicios del Tribu-
nal del Jurado”, concluyen.

Las defensas piden a Alaya
que aplace el juicio de la Faffe

EDUARDO BRIONES / EP

El ex director de la Faffe Fernando Villén, en los juzgados.

● Recuerdan que el caso ya fue utilizado con fines

electorales en los comicios autonómicos de 2018 y solicitan

que la vista oral se fije a partir del próximo 29 de mayo

La fecha elegida para
la selección del jurado
era el día 18 demayo, a
diez días de la votación

Los letrados denuncian
que la “campaña política
y su repercusión pudiera
afectar a los jurados”
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La central de la firma en Los Barrios (Cádiz)  // EDP

N.R. 

SEVILLA 

EDP ha iniciado los trámites ambien-

tales del proyecto para transformar 

la central de Los Barrios (Cádiz) y pro-

ducir hidrógeno verde en el Campo de 

Gibraltar. En concreto, la firma capi-

taneada por Miguel Stilwell de Andra-

de ha presentado la documentación 

para desarrollar 130 megavatios de 

electrolizadores, lo que supone «una 

inversión de 195 millones de euros». 

La tramitación de esta iniciativa 

está considerada estratégica por la 
Comisión Europea al ser un Proyecto 

Importante de Interés Común Euro-

peo (Ipcei), siendo el único de Anda-

lucía entre los 35 escogidos para im-

pulsar la transición energética. Su tra-

mitación se desarrollará siguiendo las 

pautas de la Unidad Aceleradora de 

la Junta. También ha sido propuesta 

para la concesión de ayudas por par-

te del Instituto para la Diversificación 

y el Ahorro Energético (IDAE). 

La documentación presentada para 

esta tramitación ambiental recoge 

dos fases principales. La primera, que 

se prevé que se ponga en marcha en 

los primeros meses de 2026, alcanza-

rá una potencia total de electroliza-

dores de 130 megavatios.  

La segunda fase del proyecto, si las 

condiciones del mercado son favora-

bles, contará con otros 400 megava-

tios de potencia de electrolizadores 

y estará en servicio a finales de 2030, 

según ha informado EDP.  

Hidrógeno de renovables 

El objetivo del proyecto de esta firma 

para el municipio gaditano es la pro-

ducción de hidrógeno verde, cuyo su-

ministro de electricidad provendrá 

de plantas de generación de energía 

renovable de eólica terrestre y de so-

lar. Según ha subrayado la compañía, 

el hidrógeno verde producido median-
te electrólisis a partir de moléculas 

de agua y electricidad de origen re-

novable «se presenta como vector 

energético clave para la descarboni-

zación de los sectores de difícil elec-

trificación», como la industria side-

rúrgica y otros sectores industriales 

y de transportes, y como materia pri-

ma limpia para la fabricación de fer-

tilizantes. 

EDP emplea de forma directa en 

España a 1.550 trabajadores y cuen-

ta con más de 5.000 megavatios de 

potencia instalada con 1,3 millones 

de puntos de suministro en distribu-

ción y una cartera de comercializa-

ción a clientes empresariales de ener-

gía eléctrica, gas natural y servicios 

con un consumo de más de 17 terava-

tios hora por año.

EDP inicia el trámite 
ambiental de su planta 
de hidrógeno verde en 
el Campo de Gibraltar

∑ La primera fase estará 
en marcha en 2026 con 
electrolizadores de 130 
megavatios

Considerado estratégico 
por la Comisión Europea, es 
el único andaluz entre los 
35 ‘elegidos’ para impulsar 
la transición energética
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Redacción SEVILLA

El Banco Atlántida de Honduras ha
llevado a juicio –señalado para
mayo– a la compañía española Cox
Energy Solar, justo en el momento
que la empresa de energías renova-
bles es una de las principales pro-
tagonistas de la puja por los activos
de Abengoa, ahora en liquidación.

En julio de 2022 Bánco Atlánti-
da inició un procediemiento judi-
cial en España ante el incumpli-
miento de las condiciones de devo-
lución de un préstamo por valor de
6.750.000 dólares (6,2 millones
de euros) que el banco le había
otorgado en diciembre de 2020.

Para saldar la deuda, el 4 de di-
ciembre de 2021 Cox ofreció una
dación en pago únicamente sobre
unas participaciones de su filial la-
tinoamericana por valor de menos
de 250.000 dólares. Esta cantidad
resultaba claramente insuficiente
para cubrir el total de la deuda.
Además, el pago con un activo ilí-

quido como son las participaciones
de una filial, entraña una variación
en el valor de las mismas que deja
en una situación de inseguridad
añadida a la entidad bancaria. En
esa misma fecha Cox y Banco
Atlántida acordaron extender el
plazo otorgado para la devolución
del préstamo hasta el 7 de febrero
de 2022. Llegada esa fecha Cox no
devolvió cantidad alguna.

Banco Atlántida expresó serias
dudas sobre la viabilidad empresa-
rial del proyecto de Cox, especial-
mente a tenor de su intención de
cotizar en la bolsa española y de
pujar por los activos de Abengoa.

Reclaman un impago de 7 millones a Cox
en plena puja por los activos de Abengoa
ElhondureñoBanco

Atlántida llevaa juicio

a laempresaespañolay

poneendudasuviabilidad
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, ha recibido a los po-
nentes participantes en la Jor-
nada sobre La constitución de las
nuevas corporaciones locales, or-
ganizada por el Área de Emplea-
do Público, como parte de su
programa de Formación, y por
la Secretaría General de la Di-
putación.

Se trata de una iniciativa de
gran interés para los habilitados
de la provincia, personal electo
y funcionarios públicos de esca-
la superior que, por su puesto

de trabajo, tienen relación con
la constitución de la nuevas cor-
poraciones locales que surgirán
tras la celebración de las elec-
ciones municipales del próximo
28 de mayo.

Durante la sesión formativa
se explicada y analiza la corpo-
ración local en funciones, las se-
siones organizativa y constituti-
va de las mismas, las actuacio-
nes económico-financieras a
realizar en su renovación, el tra-
tamiento práctico y jurispru-
dencial de los grupos políticos y
comisiones informativas, así co-

mo los criterios legales y proce-
dimientos para determinar los
derechos económicos de los
miembros de las corporaciones
locales.

Entre los ponentes, el secreta-
rio general de la Diputación de
Sevilla, Fernando Fernández Fi-
gueroa-Guerrero; el interventor
general del Ayuntamiento de
Cádiz, Juan María Moreno Ur-
bano; el vicesecretario general
de la Diputación de Cádiz, Fran-
cisco Javier López Fernández; el
interventor general de la Dipu-
tación de Sevilla, Eduardo Ló-

pez Vitoria y la vicesecretaria
general de la Diputación de Se-
villa, María García de Pesquera

Tassara, que modera la mesa re-
donda y coloquio tras las po-
nencias.

Celebrada una jornadadedicada a
las nuevas corporaciones locales
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R. D. SEVILLA

El Real Ciencias Enerside ha que-
dado emparejado con el actual lí-
der de la División de Honor, el
VRAC Quesos Entrepinares de Va-
lladolid, en las semifinales de la
Copa del Rey que fueron sortea-
das ayer en Sevilla, sede de la fi-
nal el 7 de mayo en las instalacio-
nes de La Cartuja.

Tanto el Real Ciencias Enersi-
de como el VRAC Quesos Entre-
pinares estaban clasificados di-
rectamente para las semifinales
después de haber acabado la
primera vuelta de la División de
Honor en las dos primeras pla-
zas de la tabla.

Los otros cuatro equipos clasi-
ficados tienen que enfrentarse en
una eliminatoria previa para
completar las semifinales. Según
el sorteo, esta vez, al contrario
que en otras temporadas, al Real
Ciencias Enerside le correspon-
derá jugar en casa las semifinales
a partido único, que tendrá lugar,
por tanto, en La Cartuja en el fin
de semana del 29 y 30 de abril.

Se da la circunstancia de que
este sábado tendrá lugar en el
mismo escenario el partido de li-
ga entre ambos contendientes co-
rrespondiente a la liga. El Real
Ciencias Enerside, que atraviesa
una mala racha de resultados en
la que ha tenido mucho que ver

algunos lesionados de importan-
cia, caso de Axel Papa, sobre to-
do, Franco López y Molinero, re-
cibirá a las 16:00 al VRAC Quesos
Entrepinares, que se ha escapado
un poco en la cabeza de la clasifi-
cación en esta segunda fase.

Los ya clasificados para semifi-
nales, el Ciencias sevillano y el
Quesos Entrepinares, son los dos
colosos del rugby nacional y en la

actualidad ocupan los dos prime-
ros puestos de División de Honor
(primero el VRAC con 53 puntos
y segundo el Ciencias con 49).

Volviendo al sorteo de la Copa,
el SilverStorm El Salvador de Va-
lladolid se enfrentará a la UE
Santboiana en los cuartos de fi-
nal, que se jugarán en Valladolid
el 22 o 23 de abril próximos y en
los que el Recoletas Burgos se en-

frentará al Barça Rugbi, según ha
deparado el sorteo.

Los ganadores de esta elimina-
toria jugarán una primera semifi-
nal, mientras que la otra, como ya
ha quedado explicado, se diluci-
dará entre los dos equipos ya cla-
sificados, el Real Ciencias Enersi-
de y el VRAC Quesos Entrepinares.
De ahí saldrán los finalistas que se
disputarán el título el 7 de mayo,
todo en los campos de La Cartuja.

Minerva Salas, delegada de la
Junta en Sevilla, y Elena Vallejo,
vicepresidenta de la Federación
Española de Rugby, han sorteado
este martes las eliminatorias de
esta competición que llega a su
nonagésima edición, de las que el
Barcelona ha ganado 16, la Sant-
boiana 12, Pozuelo 10 y El Salva-
dor 8, en lo alto del palmarés.

Por su parte, los primeros
cuartos de final pueden servir
como revancha para los valliso-
letanos después de la derrota
que sufrieron hace unos días a
manos de los barceloneses en la
Supercopa de España.

El otro cruce de cuartos de final
medirá a uno de los equipos más
en forma de España, el Recoletas
Burgos-Universidad de Burgos,
frente al Barça Rugbi y, aunque
falta prácticamente un mes para
este choque y pueden cambiar las
dinámicas de cada equipo, el fa-
voritismo es a día de hoy para el
conjunto burgalés.

JUAN CARLOS OGAZÓN

Minerva Salas y Elena Vallejo, durante el sorteo copero en La Cartuja.

Una final
anticipada
en La Cartuja
● El Real Ciencias Enerside semedirá
al VRAC, los dos equipos que lideran
la clasificación en la División deHonor
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ABC

El cupón de la ONCE del próximo 8 de abril se 
dedicará al Santo Entierro Grande de Sevilla

La ONCE va a dedicar el sorteo del Sábado Santo, 8 de abril, al Santo 
Entierro Grande con motivo del 775 aniversario de la reconquista de 
Sevilla por el rey Fernando III y la consiguiente recuperación del culto 
cristiano en la ciudad. El delegado de la entidad en Andalucía presentó 
ayer la imagen de este cupón al alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, al 
arzobispo emérito, Juan José Asenjo, y al hermano mayor de la Herman-
dad del Santo Entierro, Fermín Vázquez, en un acto al que asistieron 
oficiales de juntas de gobierno de las 15 corporaciones que participan en 
este Santo Entierro Grande. Cinco millones de cupones reproducen la 
efigie del Cristo yacente con el logotipo conmemorativo del 775 aniversa-
rio de la recuperación del culto cristiano en la ciudad. Martínez reivindi-
có durante su intervención la importancia social de las hermandades.

El vistazo
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GREGORIA CARO 

MADRID  

La ministra de Derechos Sociales y se-

cretaria general de Podemos, Ione Be-

larra, no compareció ayer en la rueda 

de prensa posterior al Consejo de Mi-

nistros que aprobó la ley de Familias. 

Se trata de uno de los proyectos más 
importantes de su departamento, pero 

también un texto muy criticado por el 

Consejo de Estado. Fuentes del entor-

no de Belarra denunciaron a ABC que 

la Secretaría de Estado de Comunica-

ción, que dirige de Francesc Vallés 

(PSOE), no permitió a la ministra ex-

plicar los detalles de su norma, a pe-

sar de que lo había solicitado. 

El Consejo de Ministros dio luz ver-

de al proyecto de esta ley que, además 

de reconocer más tipos de familias, 

contempla un nuevo permiso de ocho 

semanas para el cuidado de los hijos 

y una ayuda de 100 euros al mes por 

menor. Superada esta segunda vuelta 

en el Consejo de Ministros, el texto fue 

remitido al Congreso y Senado.  

Desde el partido liderado por Bela-

rra trasladan su malestar por una si-

tuación que conocen de otras veces. 

Ayer comparecieron en la rueda de 

prensa la ministra portavoz, Isabel Ro-

dríguez, la vicepresidenta de Asuntos 

Económicos, Nadia Calviño, y el mi-

nistro de Inclusión y Seguridad Social, 

José Luis Escrivá. Preguntada por la 

ausencia de Belarra, la portavoz del 

Gobierno explicó que la ministra de 

Derechos Sociales compareció en una 

rueda de prensa la primera vez que la 

ley de Familias llegó al Consejo de Mi-

nistros. Y añadió que desde entonces 

«no hay cambios sustantivos» del tex-

to. Algo que no es del todo cierto, por-

que el Ejecutivo tuvo que modificar la 
norma después de los informes críti-

cos del Consejo de Estado, aunque se 

decidiera mantener otros aspectos. 

Temas más importantes 
«Son de suficiente importancia los asun-

tos que estamos abordando aquí para 

que el Gobierno haya decidido atender 

las cuestiones económicas con decisio-

nes tan importantes como son la solu-

ción ibérica y la reforma de las pensio-

nes», explicó Rodríguez para justificar 

que a su izquierda estuviera Calviño y 

a su derecha, Escrivá. No es la primera 

vez que el equipo de Belarra y de la mi-

nistra de Igualdad, Irene Montero, am-

bas líderes de Podemos, arremeten con-

tra el PSOE por torpedear que tengan 

foco en la sala de prensa de La Moncloa. 

Por ejemplo, Belarra tampoco compa-

reció cuando se aprobó el año pasado 

la ley de Bienestar Animal, otra impor-

tante norma de su departamento. Y en 

la rueda de prensa del Consejo que coin-

cidió con la víspera del 8-M, Día Inter-

nacional de la Mujer, la titular de Igual-

dad no estuvo presente. Era una fecha 

muy simbólica y cargada de tensión en-

tre PSOE y Podemos en un momento 

en el que Montero estaba fuertemente 

cuestionada por la reforma que el PSOE 

registró de manera unilateral para mo-

dificar los aspectos relativos al Código 

Penal del ‘sí es sí’.  

Podemos también pidió que Bela-

rra y Montero intervinieran como 

miembros femeninos del Gobierno en 
la moción de censura de Vox. «Para 

combatir su machismo», dijeron. Pero 

Moncloa decidió que solo debían ha-

cerlo el presidente y la vicepresiden-

ta segunda, Yolanda Díaz, como cabe-

zas del Ejecutivo de coalición. 

La ministra Belarra compartió ayer 

un vídeo en redes sociales para inten-

tar sortear el veto de Moncloa y reivin-

dicar la ley de Familias. «Me alegro mu-

cho de poder contaros que hoy el Con-

sejo de Ministros ha dado luz verde de 

manera definitiva a la nueva ley de Fa-

milias. En unas semanas ya estará en el 

Congreso», explicó desde su despacho 

en el Ministerio de Derechos Sociales. 

La Moncloa veta la comparecencia 
de Belarra por su ley de Familias

∑ Le impiden asistir a      
la rueda de prensa del 
Consejo del Ministros, 
como había solicitado

Ione Belarra, ministra de Derechos Sociales y líder de Podemos  // EFE

El Consejo de Ministros 
nombró ayer a cuatro nuevos 
miembros del Consejo de 
Estado. Se trata de la que fuera 
vicesecretaria general y 
eurodiputada del PSOE Elena 
Valenciano, el exministro 
popular Juan Carlos Aparicio, 
el exalcalde socialista de La 
Coruña Francisco Javier 
Losada y el expresidente de La 
Rioja por el PP Pedro Sanz. 
Fuentes populares niegan a 
ABC que Feijóo y Sánchez 
hayan pactado los nombres, ya 
que a Sanz le corresponde por 
ser presidente autonómico 
durante más de ocho años y 
Aparicio «reúne los requisitos 
de idoneidad».

Veteranos de PSOE 
y PP entran en el 
Consejo de Estado

‘Belarra se enroca y no devuelve  
el nombre a  las familias 
numerosas’. [Página 50]
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E
l Gobierno dividió la reforma 
de las pensiones en dos par-
tes. La primera fue la del con-
tento. Nadie perdía y todos ga-

nábamos. Las pensiones quedaban li-
gadas a la evolución de los precios, de 
tal manera que nunca perdían su po-
der adquisitivo. Luego vino la segun-
da parte que iba a ser la de la consoli-
dación del sistema, con un acercamien-
to de los gastos crecientes a los ingresos 
renqueantes. Todos pensábamos que 
aquí venía el recorte de algunos dere-
chos –como la ampliación del período 

de cálculo utilizada como base de cál-
culo de la prestación o una prolonga-
ción de la edad de retiro–. Pues no, no 
fuimos conscientes de la perpetua vo-
luntad de Sánchez de no molestar a 
nadie, sobre todo cuando se acercan 
las elecciones, y tampoco calibramos 
bien la capacidad de doblar la espalda 
de nuestro ministro Escrivá. Su gene-
roso contorno nos condujo al error de 
minorar su flexibilidad.  

Nada de esfuerzos para la gente, solo 
para las empresas que asumirán el cos-
te que supone aumentar los ingresos, 
mediante el sencillo mecanismo de su-
bir las cotizaciones. ¿Que eso castiga 
al empleo? Pues que lo castigue, tene-
mos otras preocupaciones más urgen-
tes. Claro que unas ligeras mejorías en 
los ingresos no son capaces de com-
pensar unos gruesos aumentos en los 
gastos y que eso empeora los desequi-
librios de una situación ya de por sí 
muy desequilibrada. ¿Y? No me sea me-
lindres, aquí estamos a otras cosas. La 
prueba de ello es que la Airef, el orga-

nismo que presidió el propio ministro 
y que se encarga de vigilar los compor-
tamientos presupuestarios del Gobier-
no, tardó dos días en poner el grito en 
el cielo, con la amenaza de un aumen-
to de los déficits y de la deuda públi-
cos. La cosa era tan evidente que el pro-
pio ministro dijo que estaba de acuer-
do con los cálculos. Por si acaso, en 
Bruselas prometió que si faltan ingre-
sos aumentará más las cotizaciones y 
en España aseguró que esta es la últi-
ma reforma de las pensiones. También 
el Banco de España puso en duda su 
sostenibilidad y anunció la necesidad 
de nuevos ajustes. Pero estos dos or-
ganismos realizan estudios sustenta-
dos en un gran ropaje estadístico. No 
es necesario. Vayamos a lo sencillo.  

La media de las nuevas pensiones 
asciende en enero a los 1.764 euros. 
Ahora repase los sueldos de los que 
empiezan a trabajar. ¿Le cuadran las 
cifras? ¿Ve como no necesita tanto es-
tudio para llegar a conclusiones evi-
dentes?

IGNACIO 
MARCO-

GARDOQUI

Vayamos a  
lo sencillo
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 V.Publicitario

 29/03/2023

 España

 4 530 EUR (4,897 USD)

 167,56 cm² (26,9%)

 1670 EUR (1805 USD) 

ACCIONA 176,100 0,23 0,40 2,44 178,900 175,400 90.036 9.660

ACCIONA ENER 34,320 -0,69 -0,24 -5,04 34,620 34,120 209.488 11.300

ACERINOX 9,218 0,39 0,04 2,75 9,372 9,102 494.240 2.494

ACS 28,090 0,11 0,03 6,76 28,350 27,950 401.547 7.982

AENA 143,750 0,84 1,20 22,55 145,750 142,850 117.173 21.562

AMADEUS IT GROUP 58,580 0,14 0,08 20,66 59,220 58,280 557.292 26.390

ARCELORMITTAL 26,430 0,94 0,25 7,48 26,690 26,155 216.462 23.201

BANCO SABADELL 0,982 0,08 0,00 11,53 1,013 0,969 30.601.388 5.528

BANKINTER 5,068 1,28 0,06 -19,14 5,170 5,008 4.333.950 4.555

BBVA 6,344 1,41 0,09 12,60 6,399 6,241 13.628.110 40.517

CAIXABANK 3,542 0,54 0,02 -3,54 3,594 3,504 10.186.890 28.551

CELLNEX TELECOM 34,950 1,63 0,56 13,03 35,470 34,690 1.386.021 23.743

COLONIAL 5,540 -1,77 -0,10 -7,82 5,795 5,535 2.067.598 2.989

ENAGAS 17,335 0,46 0,08 11,66 17,380 17,200 586.170 4.542

ENDESA 19,470 0,28 0,05 10,41 19,555 19,340 1.136.154 20.614

FERROVIAL 26,420 0,00 0,00 7,97 26,690 26,380 934.612 19.487

FLUIDRA 15,340 0,00 0,00 5,65 15,550 15,190 406.329 3.001

GRIFOLS 8,934 -1,19 -0,11 -17,05 9,180 8,892 1.106.559 3.807

IAG 1,595 1,92 0,03 14,74 1,604 1,579 8.461.044 7.932

IBERDROLA 11,250 0,58 0,06 4,63 11,285 11,165 7.033.125 72.522

INDITEX 29,400 -0,98 -0,29 18,31 30,060 29,240 2.855.748 91.630

INDRA 12,240 0,91 0,11 14,93 12,300 12,190 473.853 2.162

LOGISTA 22,540 -0,62 -0,14 -0,76 22,920 22,440 177.265 2.992

MAPFRE 1,832 -0,43 -0,01 1,22 1,877 1,818 2.426.305 5.642

MELIÁ HOTELS 5,470 0,83 0,04 19,48 5,570 5,430 1.007.885 1.206

MERLIN PROP. 7,615 -1,55 -0,12 -13,22 7,830 7,545 1.133.368 3.577

NATURGY 27,460 1,33 0,36 12,96 27,470 27,110 435.511 26.626

REDEIA 15,690 -0,66 -0,11 -1,96 15,855 15,625 1.089.922 8.490

REPSOL 14,220 2,01 0,28 -1,98 14,305 14,125 4.217.220 20.653

ROVI 38,700 -1,02 -0,40 7,32 39,220 38,400 116.765 2.090

SACYR 2,822 -0,07 -0,00 10,92 2,862 2,802 1.541.535 1.881

SANTANDER 3,323 1,02 0,03 18,59 3,364 3,300 39.698.700 54.685

SOLARIA 15,355 -3,88 -0,62 -10,31 16,035 15,325 579.182 1.919

TELEFÓNICA 3,811 -0,29 -0,01 12,58 3,847 3,803 7.210.550 22.009

UNICAJA BANCO 0,970 0,21 0,00 -5,97 0,996 0,962 6.792.746 2.574

A
Madrid
Íbex 35
0,43%
8.944,3

G
Nueva York
Dow Jones 30
-0,12%
32.394,25

A
Tokio

Nikkei 225
0,15%

27.518,25

A
Euro Stoxx
50 PP valores
0,09%
4.168,21

J
ORNADA de variacio-
nes moderadas en los
principales índices
europeos en una se-

sión con pocas referencias ma-
croeconómicas relevantes, con
la única excepción del índice de
confianza del consumidor en
EEUU del Conference Board,
que en marzo registró un ligero
repunte tras retroceder de for-
ma consecutiva los dos meses
anteriores. Así, el mercado se
mantiene a la espera de cono-
cer el dato preliminar de la in-
flación de este mes en Alema-
nia y España que se publicará
hoy y del de la Eurozona, el
viernes. La escasa trascenden-
cia de las referencias que se van
conociendo ha desviado de
nuevo la atención hacia el sec-

tor bancario, donde vuelve por el
momento la calma ante la noticia
de la compra de Silicon Valley
Bank por First Citizens, un banco
regional de EEUU de un tamaño
significativo. Una noticia que da
tregua al sector bancario que
muestra subidas generalizadas y
se convierte en el principal impul-
sor de los índices. En este contex-
to, el presidente del Consejo de
Supervisión del BCE, Andrea En-
ria, puso ayer el foco en los CDS.
Según el responsable de la super-
visión bancaria de la Eurozona, las
transacciones de reducido tamaño
en CDS han tenido un elevado im-
pacto en la banca, y ha instado a
las autoridades globales a una ma-
yor vigilancia y transparencia en
este tipo de productos.

En este contexto, el Eurostoxx
50 subió un 0,1% y el Íbex 35 se
acercó de nuevo a la barrera de los
9.000 puntos. Al margen de la ren-
ta variable, el mercado de deuda
pública mostró ciertos rebotes en
sus rentabilidades de los tramos
largos, que evalúa como un activo
refugio en las últimas semanas.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

MERCADO A LA ESPERA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

ADRIÁN SÁNCHEZ

Analista de renta variable
de Singular Bank
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